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КХЛ как организация 
 

"Нужен новый подсчет очков". Как можно сделать КХЛ интереснее? 
(Чемпионат.com) 
Как можно изменить схему плей-офф, способен ли "Трактор" добраться до 
финала и будут ли седьмые игры в первом раунде - мнения экспертов. 

перейти к статье 

Золотое очко. Кто в КХЛ потратил состояние, провалив сезон? 
(Чемпионат.com) 
Они не только не попали в плей-офф, но и слили в трубу много-много денег. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Лучше сделать свой фарм-клуб чемпионом, чем 
писать письма президенту" (Russia-hockey.ru) 
Послеолимпийские наблюдения за развитием КХЛ от двукратного олимпийского 
чемпиона, одного из самых жестких экспертов страны. 

перейти к статье 

Азеведу - о календаре плей-офф: нечего жаловаться, таковы правила 
игры (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Джастин Азеведу поделился эмоциями от победы в 
серии над "Амуром" в четвертьфинале Восточной конференции Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Филиппенко: существует договоренность, что Мартемьянов остается в 
"Амуре" (Р-Спорт) 
Хабаровский "Амур" достиг принципиальной договоренности с главным 
тренером команды Андреем Мартемьяновым о том, что он продолжит работу в 
следующем сезоне, сообщил первый вице-президент хоккейного клуба 
Александр Филиппенко. 

перейти к статье 

Филиппенко: "Амур" хотел бы максимально сохранить состав на сезон-
2018/19 (Р-Спорт) 
Хабаровский "Амур" хотел бы сохранить на следующий год хоккеистов, 
добившихся в этом сезоне выхода в плей-офф КХЛ, заявил первый вице-
президент клуба Александр Филиппенко. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Толванен - о судействе в КХЛ: в этой лиге может случиться все, что 
угодно (Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий "Йокерита" Ээли Толванен прокомментировал свой победный гол 
в пятом матче четвертьфинала Кубка Гагарина в Западной конференции с ХК 
"Сочи". 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк принял участие в открытии хоккейного центра в 
Архангельской области (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк посетил поселок 
Березник Устьянского района Архангельской области, где состоялось открытие 
нового спортивного комплекса. 

перейти к статье 

"Важно грамотно использовать наследие олимпийского золота" 
(Известия) 
Председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг - о значимости победы в 
Пхенчхане и развитии отечественного хоккея. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин признался, что играть в хоккей, когда поддаются, не интересно 
(ТАСС) 
Глава государства отметил, что ему нравится забивать голы. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Как тут стакан не выпить?": "Ак Барс" вышел в полуфинал Востока 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Итоги первого раунда Кубка Гагарина: Билялетдинов вручил визитку коллеге из 
Хабаровска и потерял защитника. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - "Амур": шоу с тиграми (Allhockey (allhockey.ru)) 
В отличие от Западной конференции, на Востоке нет колоссальной пропасти 
между лидерами и середнячками. 

перейти к статье 

Шоу Бена не хило. Как "Салават Юлаев" повел в серии с "Авангардом" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О том, как списанный было вратарь зарабатывает новый контракт с клубом, о 
герое серии, которого никто не видит и об игроке, который мог оказаться в 
"Салавате", но накосячил за "Авангард" - в репортаже Максима Никерина. 

перейти к статье 

Четыре ошибки в Челябинске - "Нефтехимик" проиграл серию и закончил 
сезон (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Нефтехимик" уступил "Трактору" в пятом матче четвертьфинала Восточной 
конференции Кубка Гагарина и закончил борьбу в плей-офф. Почему после 
победы в Нижнекамске "волки" не смогли продлить серию, разбирается "БИЗНЕС 
Online". 



 

 

перейти к статье 

Дали доработать. Гатиятулин делает из "Трактора" топ-клуб? 
(Чемпионат.com) 
Имея при этом далеко не безграничные возможности. 

перейти к статье 

"Трактор": Назарова забываем, вспоминаем Белоусова (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Трактор" в пяти матчах переиграл "Нефтехимик" в первом раунде плей-офф на 
Востоке. Хотя Назаров потрепал много нервов челябинским болельщикам и 
выпил немало крови у бывшей команды.  

перейти к статье 

Почему "Спартак" - не "Северсталь", а ЦСКА - не СКА (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Красно-белые предсказуемо всухую проиграли землякам-армейцам дерби-
серию в первом раунде плей-офф на "Западе", но почему-то подверглись 
нападкам критиков. "Спорт День за Днем" уверен, что незаслуженно. 

перейти к статье 

Виталий Вишневский прокомментировал информацию о завершении 
карьеры (Чемпионат.com) 
Защитник "Северстали" Виталий Вишневский прокомментировал информацию о 
том, завершает ли он профессиональную карьеру. 

перейти к статье 

Тапола: удивительно, что "Куньлунь" уже достиг профессиональных 
стандартов КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Юсси Тапола прокомментировал свое 
назначение в команду. 

перейти к статье 

Обзор дня: Почему не прав Андрей Назаров (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Нужен новый подсчет очков". Как можно сделать КХЛ интереснее? 
(Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Как можно изменить схему плей-офф, способен ли "Трактор" добраться до 
финала и будут ли седьмые игры в первом раунде - мнения экспертов. 
Чемпион России, известный в прошлом нападающий Сергей Гомоляко 
заслуженный тренер России Юрий Новиков и заслуженный мастер спорта, 
эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов поделились впечатлениями от нынешнего 
розыгрыша Кубка Гагарина. 
 - Смогут ли "Авангард" и "Автомобилист" перевести серии в седьмой матч? 
Гомоляко: Мы это только завтра узнаем, конечно, нам бы хотелось посмотреть 
все семь матчей. Согласятся ли на это "Магнитка" и "Салават", мы можем узнать 
только завтра. Команды в принципе равные, игра идет равная, предсказать 
результат матчей невозможно, но было бы интересно посмотреть команды в 
седьмом матче. 
В "Магнитке" Кошечкин - номер один, понятно, что он первые два матча не играл, 
дали отдохнуть после Олимпиады. Что касается Скривенса, на него изначально 
делали ставку, но у него вначале немного не получилось. Вратари действительно 
очень слабо сыграли в первых матчах, что Налимов, что Кареев. Скривенс - 
опытный парень, где-то он должен сейчас помочь. Все знают, что он может и 
начудить, и хорошо отыграть. Лишь бы он какие-нибудь чудеса не выдумал, так-
то он неплохой вратарь. 
Новиков: Думаю, что "Авангарду" это по силам. Традиции у команды очень 
серьезные. Сама история побед и традиций заставляет максимально 
выкладываться в играх, а особеннов в плей-офф. Здесь не так все просто. Что 
касается "Автомобилиста", то их традиции относятся к советским временам, 
когда команда была самобытной и интересной. Сейчас она не считается топовой. 
Прыгнуть выше головы для них нереально. 
Гуськов: Такие шансы есть у "Авангарда". Первые четыре матча показали, что 
команды достаточно нестабильно играют. Они могут пропустить шесть шайб, а 
на следующую игру собраться и забить семь, как это было с омичами. Эта серия 
подразумевает семь матчей. "Салават" постарается закончить это все уже 
завтра. Но думаю, что "Авангард" у себя дома постарается продлить серию. Если 
брать последнюю игру этих команд, то игроки "Авангарда" очень здорово 
выглядели в последнем периоде. Не хватило им реализации тех моментов, 
которые создавали "ястребы", чтобы сравнять счет и перевести в овертайм. Если 
они проведут следующую игру так же, как они провели третий период в прошлой 
встрече, у них будут шансы на то, чтобы выравнять серию. 
То, как проходила пятая игра в Екатеринбурге, оставляет несколько вопросов. 
Магнитогорск выиграл этот матч в большинстве, реализовав свои шансы при 
розыгрыше лишнего. Это говорит о том, что "Автомобилисту" не стоит удаляться. 
Его подвела игровая дисциплина в случае с дважды зафиксированной 
неправильной сменой. В одной из них была заброшена шайба. Она оказалась 
переломной и победной в этом матче. С Магнитогорском надо удаляться как 
можно меньше. Тогда у них будет возможность выиграть. Сказал бы, что очень 
прилично в равных составах выглядел "Автомобилист", но ошибки с 
проведением смены перевернули игру екатеринбуржцев. В дальнейшем 
"Металлург" поймал свою игру и довел дело до победы. 
- Какой вы видите оптимальную схему плей-офф и почему? 



 

 

Гомоляко: Схема, когда первая команда играет с 16-й, наверное, совсем 
неинтересная. Перекрестный плей-офф можно было бы попробовать хотя бы 
разок, посмотреть, как выглядит Восток против Запада. Хотя бы в полуфинале 
сделать перекрестные пары. На совещании КХЛ этот вопрос выносили, но пока 
ни к чему не пришли. Играем как играем, что сейчас об этом говорить? 
В этом году все команды ровненькие, каждый с каждым мог бы сыграть. Не 
думаю, что если бы "Сибирь" вышла в плей-офф, она бы не сопротивлялась с 
"Ак Барсом", то же самое бы было. Команды подравнялись, особенно на Востоке. 
На Западе есть два безоговорочных лидера - СКА и ЦСКА. В то, что "Локомотив" 
выиграл в четырех матчах, я сам не поверил. Думал, "Торпедо" упрется и будет 
хорошая борьба. Там равные команды, и по стилю они одинаковые, и игры были 
одну шайбу, Нижнему Новгороду чуть-чуть не повезло, поэтому 0-4 и получилось. 
Можно поменять полуфиналы, делать перекрест. Но у нас же финалы 
конференции, кто-то выиграет конференции. Значит, надо отменять это, 
наверное, это не так просто все делается. 
 Новиков: Людей испортил квартирный вопрос, а вопрос плей-офф не дал 
развития средним командам.  
 Новиков: В свое время я в шутку предлагал, чтобы в плей-офф участвовали все 
команды. Людей испортил квартирный вопрос, а вопрос плей-офф не дал 
развития средним командам. Нам бы только в плей-офф попасть, и жизнь 
удалась. И на этом мы теряем развитие нашего хоккея, его корни. Этот вопрос 
должен быть очень серьезно пересмотрен, чтобы команды не только тряслись 
ради того, чтобы попасть туда, а работали на перспективу. Команда строится за 
два года. Но, когда от тебя требуют непременного попадания в плей-офф, это 
абсолютно неправильно. Формула тоже приелась, и здесь только один вариант - 
чтобы Восток играл с Западом. Это более-менее справедливая система. 
Недавно я кое-что прочитал, и это решение должно стать революцией. Надо 
делать новый подсчет очков. Не может победа в овертайме практически 
равняться победе в основное время. Это даст дополнительное развитие 
атакующих действий команд. Надо заставлять их побеждать и воспитывать в 
атакующем духе, а на это способна только новая система подбора очков. Если 
на это решатся наши руководители, им это зачтется. Все эти овертаймы 
приелись, разница в очках небольшая. Это неинтересно. Надо заставлять 
хоккеистов играть только на победу. 
Гуськов: Схема, при которой первая команда играет с 16-й, неприемлема по 
одной простой причине. Мы видим, что, когда первая команда играет с восьмой, 
счет в серии 4-0 в пользу первой. Все выглядит практически без шансов для 
восьмой команды. Представляете, что будет, если первое место будет играть с 
16-м, если с восьмой практически нет борьбы? Думаю, что этот вариант 
исключается. Может быть, хорош вариант с перекрестным плей-офф. Но здесь 
надо очень здорово все продумать. Я бы не сказал, что здесь будет 
суперинтрига, но это нововведение, про которое мы давно забыли. Здесь будет 
больше неожиданностей. У нас такое колоссальное отличие первой четверки 
команд, и это показывает первый раунд плей-офф. 
 Гуськов: Схема, при которой первая команда играет с 16-й, неприемлема по 
одной простой причине. Мы видим, что, когда первая команда играет с восьмой, 
счет в серии 4-0 в пользу первой.  
 - 18-летний Кравцов забил четыре гола в первом раунде, это наш ответ 
Толванену? 
Гомоляко: Кравцова я прекрасно знаю, его при мне еще начали вводить в первую 
команду. Парень талантливый, растет, должен вырасти в отличного хоккеиста. 
Дай бой ему здоровья, чтобы травм не было в молодом возрасте. 



 

 

Новиков: Самое главное, что на периферии сохраняются корни нашего хоккея. 
Не просто так Кравцов вырос именно в Челябинске. Не готов сравнивать этих 
ребят. Это два бегуна, которые должны друг друга опережать. Каждый идет 
своим путем. Конечно, это очень хорошо, что у нас рождаются таланты. 
Гуськов: Толванен более стабилен, и он начал проявлять себя с начала 
чемпионата. Чем хорош плей-офф? Понятно, что это увлекательное зрелище. 
Остается сильнейший, а другие идут отдыхать. Плей-офф хорош тем, что 
каждый игрок команды, неважно, молодой он или взрослый, может начать новый 
виток на эти игры. Может получиться такое, что ты можешь загубить "регулярку", 
но в матчах на вылет стать лучшим снайпером и довести свою команду до 
финала. И благодаря твоим качествам команда может выйти на новый уровень 
и выполнить задачу. В этом плане появилась молодая звездочка у "Трактора". 
Может быть, от этого парня такой результативности никто не ожидал, но 
тренерский штаб понимает, что ему надо давать больше игрового времени. У 
него получается, у него пошло. Может быть, он переплюнет Толванена в плей-
офф? Это хорошо для российского хоккея, что у нас появляются такие молодые 
ребята, которые выстреливают в самый нужный момент для команды. 
 - "Трактор" готов к тому, чтобы проходить восточных грандов, сможет ли он 
повторить свой лучший сезон в КХЛ, когда играл в финале? 
Гомоляко: "Трактор", конечно, готов проходить в следующие раунды. Он в этом 
году хорошо играет, это было понятно, Анвар делает свою работу, выстроил 
определенную тактику. Два вратаря хорошо играют, хорошо действует 
большинство, пока это залог успеха. Если так же продолжится, думаю, "Трактор" 
далеко пройдет. Запросто может играть в финале. 
Новиков: В том сезоне был лучше подбор мастеров, он был совсем другим. 
Уровень команды был выше, а нынешней команде будет тяжелее. Мы должны 
добиться того, чтобы каждая команда мечтала о том, чтобы выиграть Кубок 
Гагарина. Для этого у каждого клуба должна быть своя система развития. В 
хоккей сейчас вкладываются серьезные деньги. Надо их правильно 
распределить, чтобы они доставались детскому хоккею. 
Гуськов: Я не считаю "Трактор" фаворитом Востока и думаю, что со мной 
согласятся многие. Но это может сыграть для челябинцев положительную роль. 
В сравнении с "Магниткой" или "Ак Барсом" это не такой топ-клуб на данный 
момент. В качестве серой лошадки они могут дать бой любой команде. Анвар 
Гатиятулин - молодой и перспективный тренер, который может своими знаниями 
преподнести сюрприз. "Трактор" - очень добротная команда, которая запросто 
может оказаться в финале конференции. 

https://www.championat.com/hockey/article-3371613-kak-mozhno-izmenit-shemu-
plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 11 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Золотое очко. Кто в КХЛ потратил состояние, провалив сезон? 
(Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Они не только не попали в плей-офф, но и слили в трубу много-много денег. 
В начале марта сезон для 11 клубов, не попавших в плей-офф, подошел к концу. 
Где-то этот результат восприняли как трагедию, а где-то как данность. 

https://www.championat.com/hockey/article-3371613-kak-mozhno-izmenit-shemu-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3371613-kak-mozhno-izmenit-shemu-plej-off-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/319564-Gomolyako_Traktor_daleko_projdet_on_mozhet_sygrat_v_finale_Kubka_Gagarina
https://www.sport.ru/hockey/Gomolyako_Traktor_daleko_proydet_on_mojet_sygrat_v_finale_Kubka_Gagarina/article391002/
http://sport.business-gazeta.ru/news/213695/
https://www.sports.ru/hockey/1061127736.html


 

 

Многое в восприятии зависит от амбиций болельщиков и руководства. 
Безусловно, влияет и итоговое место: не попасть в плей-офф, заняв 9-е место, 
или де-факто завершить сезон задолго до его финиша - две большие разницы. 
Ну и куда без денежного вопроса? 
В конце января в расположение "Чемпионата" попали суммы, которые клубы КХЛ 
тратят на содержание хоккеистов. Помимо зарплат мы опубликовали 
максимально возможные бонусы, которые могут быть выплачены игрокам. 
Зарплатные бюджеты и бонусы клубов Запада. Кто и сколько тратит 
Не упадите в обморок от того, сколько обходится СКА быть базовым клубом 
сборной. 
Теперь мы решили сопоставить, кто сколько набрал очков в регулярном 
чемпионате, и сколько при этом потратил на содержание команды, не 
выполнившей задачу. 
Формула до безобразия простая. Берем округленный бюджет клуба (без учета 
бонусов), делим его на количество очков, заработанных по итогам регулярного 
сезона, и получаем стоимость одного очка. 
Что сразу бросается в глаза, так это лидерство в нашем рейтинге "Куньлуня". 
Гордиться этим рейтингом в Китае вряд ли будут. Учитывая, какая непримиримая 
борьба с коррупцией и просто расточительством ведется в Поднебесной, это и 
вовсе кажется черным пятном на репутации местной хоккейной команды. 12 с 
лишним миллионов за каждое очко - это горячий привет старику Майку Кинэну, 
который самонадеянно наградил себя функциями не только главного тренера, но 
и генерального менеджера. 
Кинэна отодвинули от денег. Что он натворил в Китае? 
Железный Майк теперь просто тренер, а президентом "Куньлуня" стал латыш. 
Наверняка, увидев этот рейтинг, не обрадуется и Александр Лукашенко. В 
Беларуси недавно всерьез обсуждали вопрос приглашения игроков из России с 
последующей натурализацией. Президент страны выступил со своей концепцией 
развития минского "Динамо". По версии Лукашенко в составе "зубров" должен 
быть один легионер, но такой, чтобы у него учились местные игроки. Что-то нам 
подсказывает, что подобный подход, больше уместный в любительской команде, 
повысит "Динамо" в нашем рейтинге, но точно не в турнирной таблице. 
Казалось бы, 50 очков рижского "Динамо" и "Лада" - идеальные исходные данные 
для эксперимента. Разница в стоимости одного очка достигает почти два 
миллиона рублей! Что это, если не наглядная демонстрация того, что в Риге 
живут по средствам, а в Тольятти менеджмент работает, мягко говоря, 
неэффективно? Однако надо понимать, что иностранные клубы живут в 
несколько иных условиях, и те же легионеры едут в Европу на куда меньшие 
деньги, чем в Россию. 
Если клубам из Риги и Братиславы игроки дают своего рода скидки, и их нужно 
рассматривать в отрыве от остальных неудачников сезона, то "Куньлунь", 
напротив, вынужден переплачивать. Все дело в баснословных налогах, которые 
установлены в Китае на уровне 45%. По сути, чтобы выложить потенциальному 
новичку хотя бы ту же зарплату, что предлагают ему в российском клубе, 
"Куньлуню" приходится переплачивать почти в два раза. Отсюда и 
беспрецедентный для иностранных клубов бюджет. 
Что до российских клубов, то почти все они укладываются в диапазон 7-8 млн. 
Чуть меньше на каждое очко в минувшем сезоне тратила "Сибирь", которая в 
годы, когда КХЛ сама открывала бюджеты, была самым эффективным клубом 
лиги. Ныне новосибирцев уже нельзя отнести к беднякам, прыгающим выше 
головы. 571 млн на зарплаты - это солидная сумма, а достойное место в нашем 



 

 

рейтинге сибиряки добыли только благодаря количеству набранных очков. На 
Западе с 87 баллами подопечные Владимира Юрзинова были бы в плей-офф. 
На двух противоположных полюсах расположились "Адмирал" и московское 
"Динамо". По прошлое руководство обоих клубов принято рассказывать 
страшилки. Мол, и Андрей Сафронов довел бело-голубых до банкротства, и во 
Владивостоке смена власти произошла ради оптимизации средств. 
Да только новые динамовские боссы продолжают разбрасываться деньгами на 
уровне топ-клубов, обладая составом, который даже с натяжкой нельзя назвать 
топовым. Смотришь на исполнителей, с которыми пришлось в этом году 
работать Владимиру Воробьеву и не понимаешь, на кого там можно было 
тратить свыше 800 млн. 
История "Адмирала" не менее занимательна. От Заирбека Юсупова и Сергея 
Сошникова которые по ходу сезона встали у руля дальневосточников, мы много 
слышали про нерациональное расходование средств прошлым руководством. 
Новые боссы "моряков" начали экономить на всем подряд, вплоть до еды в 
столовой и группы поддержки, но на поверку выходит, что "Адмирал" и без того 
был одним из самых экономных клубов КХЛ. Оптимизировать там было попросту 
нечего. 

https://www.championat.com/hockey/article-3371021-skolko-stoit-kazhdoe-ochko-
komand-khl-ne-popavshih-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Лучше сделать свой фарм-клуб чемпионом, чем 
писать письма президенту" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 марта 2018) 
Послеолимпийские наблюдения за развитием КХЛ - для Russia-Hockey.ru - от 
двукратного олимпийского чемпиона, одного из самых жестких экспертов страны  
НОВОКУЗНЕЦК ОПУСТИЛСЯ НА УРОВЕНЬ "САРЫАРКИ"  
- "Олимпиада даст ответ, нужно ли сокращать КХЛ" - таким был заголовок вашего 
интервью перед стартом Игр в Пхенчхане. Ответ получен?  
- Полностью согласен с теми специалистами, которые авторами олимпийской 
победы сборной России назвали не только большие клубы - СКА, ЦСКА и 
"Магнитку", но и Новокузнецк с Ханты-Мансийском. Золотой гол Капризова, 
спасительный дубль Гусева - дело рук клубов из маленьких городов, которые в 
свое время дали шанс этим молодым хоккеистам.  
Того же Гусева в свое время фактически забраковали в ЦСКА, но в "Югре" его 
выходили, там он получил путевку в профессиональную жизнь. Не говоря уже о 
новокузнецких воспитанниках Капризове, Телегине и Сорокине, без которых 
первого за 26 лет олимпийского праздника у нас точно не было бы.  
- То есть КХЛ сокращать не надо?  
- Я двумя руками "за" повышение конкуренции в Лиге, но не ценой исчезновения 
клубов, воспитывающих молодежь и работающих на национальные сборные.  
Не буду спорить с тем, что руководство новокузнецкого "Металлурга" год назад 
где-то само спровоцировало КХЛ на жесткое решение о сокращении. Но 
посмотрите что получилось: Новокузнецк стал середняком ВХЛ, с огромным 
трудом проходит в плей-офф третий клуб Казахстана - "Сарыарку". А молодые 
новокузнечане, массово уехавшие в Казань, шанса не получают - в "Ак Барсе" и 
без них есть шесть пятерок. Да и каком прогрессе юниоров речь, если вчера 
казанский "Ирбис" в первом матче плей-офф МХЛ был разгромлен "Мамонтами 
Югры" - 1:9?  
Так что здесь главный проигравший - российский хоккей, рискующий потерять 
новокузнецкую школу, одну из ведущих в стране.  

https://www.championat.com/hockey/article-3371021-skolko-stoit-kazhdoe-ochko-komand-khl-ne-popavshih-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/article-3371021-skolko-stoit-kazhdoe-ochko-komand-khl-ne-popavshih-v-plej-off.html


 

 

ГОТОВ ПОДДЕРЖАТЬ ТОЛЬЯТТИ, НО ПРИ УСИЛЕНИИ ТРЕНЕРСКОЙ ЛИНИИ  
- Судя по косвенным сообщениям из КХЛ, в российской зоне риска - "Лада", 
"Югра", "Северсталь".  
- Череповец после серии провальных сезонов пробился в плей-офф и на какой-
то срок себя обезопасил. "Югра" и помимо Гусева воспитала для различных 
сборных России нескольких игроков плюс со своим клубом МХЛ недавно стала 
чемпионом Востока, да и вчерашние 9:1 "Мамонтов" с Казанью - это, конечно, 
показатель. Также готов поддержать и Тольятти, естественно, в том случае, если 
клуб сможет усилить свою тренерскую линию.  
- Полтора года назад "Лада" писала вам открытые письма, рекомендуя не 
критиковать своего тренера Артиса Аболса. Теперь клуб внес коррективы и 
выпустил открытое письмо президенту страны - с просьбой о поддержке...  
- На мой взгляд, в хоккее не надо лезть в большую политику. Для спасения куда 
эффективней сделать свой фарм-клуб чемпионом конференции в МХЛ, как это 
удалось "Югре", а не писать письма первым лицам страны, у которых и помимо 
спорта есть множество дел. При этом фарм-клуб "Лады", представляющий такой 
мощный хоккейный регион, как Тольятти, даже не пробивается в плей-офф, так 
что резервов в работе там - море.  
Ну и в принципе, цепляясь за Аболса, разве не более правильно обращаться к 
президенту Латвии?  
ИДЕЯ О СОКРАЩЕНИИ МНЕ НРАВИТСЯ В РОЛИ ДУБИНЫ  
- Прошел слух, что КХЛ может сократить не российские клубы, а зарубежные - 
рижское "Динамо" и "Слован".  
- Определенная логика тут есть: обе команды провели отвратительные сезоны. 
Наверное, где-то они расслабились, думая, что сокращать КХЛ будут за счет 
России. В то же время у таких хоккейных городов, как Рига и Братислава, есть 
много плюсов. В КХЛ есть руководители и специалисты, которые их взвесят.  
- Итак, что делать с идеей о сокращении КХЛ?  
- Все клубы, работающие на национальный хоккей, на сборные, надо однозначно 
оставлять, тут двух мнений быть не может. Но при этом угроза о сокращении КХЛ 
мне нравится в роли своеобразной дубины, которая заставляет клубы 
шевелиться.  
Так что, думаю, с учетом победы на Олимпиады нам нужно провести спокойный 
сезон, без революций. А через год, может быть, к идее вернуться.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_luchshe_sdelat_farmklub_championom_a_n
e_pisat_pisma_prezidentu/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Азеведу - о календаре плей-офф: нечего жаловаться, таковы правила игры 
(Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Нападающий "Ак Барса" Джастин Азеведу поделился эмоциями от победы в 
серии над "Амуром" (4-1) в четвертьфинале Восточной конференции Кубка 
Гагарина. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_luchshe_sdelat_farmklub_championom_a_ne_pisat_pisma_prezidentu/
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http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_luchshe_sdelat_farmklub_championom_a_ne_pisat_pisma_prezidentu/
http://allhockey.ru/news/show/319527-Kozhevnikov_ugroza_sokrascheniya_KHL_nravitsya_v_roli_dubiny_zastavlyaet_shevelit_sya
https://www.sports.ru/hockey/1061108091.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news209894/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1038156-aleksandr-kozhevnikov-abolsu-bylo-by-pravilnee-obratitsja-k-prezidentu-latvii
https://www.sports.ru/hockey/1061129961.html


 

 

"Семь очков в пяти матчах? Стараюсь, но победа в серии радует больше. 
Тяжелый календарь? Выбора у команд нет, так что нечего жаловаться. В "Амуре" 
выдерживают, значит и мы должны. Таковы правила игры. Психологически нужно 
настраивать себя так, что нужно просто сделать это. И все. 
Почему не смогли развить успех после быстрого гола в пятом матче? Не знаю. 
Мы играли с желанием, старались. Не сказал бы, что мы ленились. "Амур" играл 
жестко, не давал нам много места на площадке. Это выбивало из колеи, немного 
злило, но нужно было придерживаться плана на игру, и тогда все было бы 
хорошо. Так и случилось. Пусть победа не была красивой, но она очень важна. 
Плохо играем в большинстве? Большинство... Да, мы должны были забивать 
чаще, но мы выиграли серию. Отметил бы вратаря "Амура" Метсолу, защитников, 
которые блокировали много бросков. Иногда шайба просто не доходила до 
вратаря. Будем работать над тем, чтобы поправить реализацию. 
Почему побрился налысо? У меня такая же прическа была в юниорской лиге 
Канады несколько лет назад. Я подумал, почему бы и не поменять что-нибудь 
перед плей-офф. Я сказал жене: "Дорогая, я, наверное, побреюсь налысо". Она 
мне говорит: "Ну давай, делай, что хочешь". Она спокойно отнеслась к моей 
затее. Волосы же отрастут". 

https://www.championat.com/hockey/news-3371265-azevedu---o-kalendare-plej-off-
nechego-zhalovatsja-takovy-pravila-igry.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Bash-news.ru, Уфа, 11 марта 2018 

• ХК Ак Барс (ak-bars.ru), Казань, 11 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Филиппенко: существует договоренность, что Мартемьянов остается в 
"Амуре" (Р-Спорт, Москва, 11 марта 2018) 
Хабаровский "Амур" достиг принципиальной договоренности с главным 
тренером команды Андреем Мартемьяновым о том, что он продолжит работу в 
следующем сезоне, сообщил РИА Новости первый вице-президент хоккейного 
клуба Александр Филиппенко. 
"Амур" впервые с 2012 года вышел в плей-офф КХЛ, а также одержал первую в 
истории клуба победу в розыгрыше Кубка Гагарина, но в итоге уступил в первом 
раунде плей-офф казанскому "Ак Барсу" (1-4). 
"У тренера есть желание работать здесь, осталось договориться об условиях, - 
сказал Филиппенко корреспонденту РИА Новости. - Принципиальное согласие на 
то, что Мартемьянов остается в "Амуре", у нас есть. В прошлом году человеку 
доверили, дали шанс, и он его реализовал. Как профессионал он в полном 
порядке и по человеческим качествам - тоже. Мы стараемся следить за тем, 
чтобы здесь был хороший коллектив, и с Мартемьяновым это удается". 
Филиппенко оценил прошедший сезон как удачный. По словам функционера, 
выход в плей-офф - результат планомерной работы всех структур клуба. "Сезон 
удачный, конечно, - заметил собеседник агентства. - Это результат планомерной 
клубной работы, во главе которой стоит великий в прошлом хоккеист, президент 
"Амура" Александр Могильный. Я обычно говорю просто: каков поп, таков и 
приход. Все находятся на своих местах, каждый делает свое дело". 
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"Возможно, вы заметили атмосферу в коллективе, она на 100% рабочая. Причем 
это касается не только самой команды, но и сотрудников клуба. Каждый из них 
сам хочет идти на работу, делает свое дело и днем, и ночью, хотя никого мы об 
этом не просим. Исходя из тех возможностей, которые у нас есть, мы достигли 
очень хорошего результата, на мой взгляд", - резюмировал Филиппенко.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180311/1133893681.html 

Похожие сообщения (11): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 11 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018 

• Новости Хабаровска (khabarovsk-news.net), Хабаровск, 11 марта 2018 

• ХК Амур (hcamur.ru), Хабаровск, 11 марта 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Филиппенко: "Амур" хотел бы максимально сохранить состав на сезон-
2018/19 (Р-Спорт, Москва, 11 марта 2018) 
Хабаровский "Амур" хотел бы сохранить на следующий год хоккеистов, 
добившихся в этом сезоне выхода в плей-офф КХЛ, заявил РИА Новости первый 
вице-президент клуба Александр Филиппенко. 
"Амур" впервые с 2012 года вышел в плей-офф КХЛ, а также одержал первую в 
истории клуба победу в розыгрыше Кубка Гагарина, но в итоге уступил в первом 
раунде плей-офф казанскому "Ак Барсу" (1-4). Контракты с "Амуром" 
заканчиваются у многих хоккеистов, включая Алексея Бывальцева, Виталия 
Атюшова, Яна Коларжа, Юхи Метсолы. 
"Атюшов - наш капитан. Мы рассчитываем, в будущем году он им останется, - 
сказал Филиппенко корреспонденту РИА Новости. - Мы вообще планируем по 
максимуму сохранить наш коллектив, который в этом году добился выхода в 
плей-офф. Но, естественно, все зависит от возможностей". 
"Добра от добра не ищут. Мы же по кирпичику строили эту команду три года: вы 
же помните, когда сюда пришли, тут было лишь несколько ребят, - добавил он. - 
Ведем переговоры. Молодые пацаны у нас получат статус ограничено свободных 
агентов, со всеми ними мы уже поговорили и согласились, что сядем после 
сезона и будем разговаривать".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180311/1133893571.html 

Похожие сообщения (10): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 11 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 марта 2018 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 11 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 марта 2018 

• Новости Хабаровска (khabarovsk-news.net), Хабаровск, 11 марта 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180311/1133893681.html
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http://khabarovsk-news.net/sport/2018/03/11/96469.html
http://hcamur.ru/news/amur/aleksandr-filippenko-planiruem-po-maksimumu-sokhranit-nash-kollektiv.html
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3868281-aleksandr-filippenko-planiruem-po-maksimumu-sohranit-nash-kollektiv.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180311/1133893571.html
http://allhockey.ru/news/show/319521-Filippenko_Amur_planiruet_po_maksimumu_sohranit_nash_kollektiv
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1038106-aleksandr-filippenko-planiruem-po-maksimumu-sohranit-kollektiv-amura
http://trud-ost.ru/?p=578959
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-filippenko-planiruem-po-maksimumu-sohranit-kollektiv-amura-1382361/
http://newsrbk.ru/news/5343602-filippenko-amur--hotel-byi-maksimalno-sohranit-sostav-na-sezon-201819.html
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http://khabarovsk-news.net/sport/2018/03/11/96469.html


 

 

• ХК Амур (hcamur.ru), Хабаровск, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Толванен - о судействе в КХЛ: в этой лиге может случиться все, что 
угодно (Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Нападающий "Йокерита" Ээли Толванен прокомментировал свой победный гол 
в пятом матче четвертьфинала Кубка Гагарина в Западной конференции с ХК 
"Сочи" (2:1 ОТ, 4-1 в серии). Взятие ворот Константина Барулина было 
подтверждено после пятиминутного просмотра. 
"Спорный гол. Вообще в этой лиге вы никогда не знаете, будет засчитан гол или 
нет. Там может случиться все, что угодно. К нашему счастью, в этот раз 
засчитали. 
Хорошо, что победили. Можно отдохнуть и подготовиться к следующей серии, 
главное, что не придется совершать еще один перелет в Сочи", - цитирует игрока 
Iltalehti. 

https://www.championat.com/hockey/news-3371247-tolvanen---o-sudejstve-v-khl-v-
etoj-lige-mozhet-sluchitsja-vsjo-chto-ugodno.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 11 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк принял участие в открытии хоккейного центра в 
Архангельской области (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 11 марта 
2018) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк посетил поселок 
Березник Устьянского района Архангельской области, где состоялось открытие 
нового спортивного комплекса. 
В церемонии приняли участие губернатор Архангельской области Игорь Орлов, 
митрополит Архангельский и Холмогорский Даниил, трехкратная олимпийская 
чемпионка Ирина Роднина, олимпийская чемпионка Светлана Журова, а также 
министр природных ресурсов и экологии РФ Сергей Донской и заместитель 
министра промышленности и торговли РФ Виктор Евтухов. 
Площадь современного спортивного комплекса - четыре тысячи квадратных 
метров. Проект реализован всего за девять месяцев, он включает ледовую арену 
с искусственным льдом, зрительские трибуны на 370 мест, раздевалки для 
спортсменов, тренажерный зал, зону разминки, фитнес-студию и кафе. Здание 
оборудовано современными системами кондиционирования и климат-контроля. 
Уже скоро в центре начнутся тренировки детской хоккейной школы и взрослой 
команды. 
После завершения официальной церемонии Владислав Третьяк провел встречу 
с губернатором Архангельской области Игорем Орловым. По словам 
губернатора, в ближайшее время в регионе будут построены еще два новых 

http://hcamur.ru/news/amur/aleksandr-filippenko-planiruem-po-maksimumu-sokhranit-nash-kollektiv.html
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хоккейных катка. Также в разработке находится проект строительства 
спортивного интерната в Березнике для подготовки юных хоккеистов и 
фигуристов. Планируется, что будущим школам хоккея и фигурного катания 
будут даны имена Владислава Третьяка и Ирины Родниной. 
Федерация хоккея России  

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14640 

К заголовкам сообщений 

"Важно грамотно использовать наследие олимпийского золота" 
(Известия, Москва, 12 марта 2018) 
Председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг - о значимости победы в 
Пхенчхане и развитии отечественного хоккея 
Сборная России по хоккею впервые за 26 лет завоевала золотые медали 
Олимпийских игр. Спустя несколько недель, когда эмоции от победы в Пхенчхане 
улеглись, "Известия" встретились с одной из ключевых фигур отечественного 
хоккея - Аркадием Ротенбергом. В эксклюзивном интервью председатель 
правления Федерации хоккея России (ФХР) подвел итоги выступления сборной, 
рассказал о том, как правильно использовать наследие олимпийского триумфа, 
и обозначил свою позицию относительно продолжения сотрудничества с 
главным тренером национальной команды Олегом Знарком. 
Какие чувства испытали после победного гола Кирилла Капризова в финале 
хоккейного турнира на Олимпиаде? 
Радость и гордость за нашу команду, за страну. С 1992 года мы не были 
олимпийскими чемпионами. Это большая и очень долгожданная победа для всей 
России. Дополнительное единение болельщиков, всего нашего народа, 
повышенное чувство патриотизма. Что касается самой игры, она выдалась очень 
нервной. В какой-то степени нам где-то повезло, особенно если рассматривать 
эпизод с шайбой Никиты Гусева, заброшенной меньше чем за минуту до 
финальной сирены, да еще и в меньшинстве. Но правильно говорят: "Везет тому, 
кто везет". Результат считаю вполне закономерным. Мы провели серьезную 
подготовку к этим Играм, собрали очень мастеровитую и боевую команду и, 
откровенно говоря, ехали в Пхенчхан только за золотом, потому что знали: от 
нас ждут только победы. 
За три минуты до конца финального матча сборная России оказалась в роли 
догоняющей. Продолжали верить в команду? 
Третья шайба немцев, конечно, расстроила. Но даже тогда я сразу написал 
сообщение в Корею со словами: "Еще не вечер". Вера в команду сохранялась до 
последнего. Эмоции от победной шайбы не передать. Думаю, мы все 
чувствовали одно и то же. 
Как проходила подготовка к Олимпиаде и когда была сформулирована задача на 
Игры? 
Курс на успешное выступление в Пхенчхане был задан еще в 2015 году. Тогда 
была переформатирована работа всей сборной. 
Был сформирован тренерский штаб из ведущих специалистов, введены службы 
скаутинга и видеоанализа, усилена работа медицинской службы. Состав стал 
подбираться не на основе мнения одного-двух человек, а после тщательного 
изучения большого количества различных данных. Хоккеисты, принимавшие 
участие в Олимпиаде, обкатывались на Евротуре, прошли закалку несколькими 
чемпионатами мира. Для глубины состава был создан резерв главной сборной, 
который также принимал участие в международных турнирах, - олимпийская 
сборная. Перед выбором окончательного состава на Игры тренерский штаб имел 

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14640


 

 

всю картину по статистике игроков, их физическому состоянию. Для этого у нас 
есть специальное техническое оборудование. В онлайн-режиме мы можем 
отслеживать всю игру, все показатели каждого из хоккеистов в ходе матча. 
Большое внимание при подготовке спортсменов также уделялось психологии. А 
одной из главных задач ФХР было создать в сборной атмосферу семьи и такие 
условия, при которых весь штаб команды, включая хоккеистов, мог спокойно 
работать, тренироваться и играть. Нам это удалось. 
Руководство ФХР вмешивалось в работу Олега Знарка? 
Каждый должен отвечать за свой участок. У нас были собрания, на которых 
обсуждались многие моменты, все делились мыслями, своим видением той или 
иной ситуации. Но мы оградили от какого-либо внешнего давления Олега Знарка, 
доверившись ему целиком и полностью. Только он как главный тренер принимал 
окончательное решение относительно состава, звеньев, тактики, 
тренировочного процесса и прочего. Последнее слово всегда было за ним. Это, 
безусловно, накладывало на него и особые обязательства - он был 
ответственным за итоговый результат. 
Какова ваша позиция относительно будущего тренерского штаба сборной России 
и Олега Знарка? 
Я бы оставил все как есть на следующий олимпийский цикл. Считаю правильным 
продолжить сотрудничество со Знарком и его штабом. От добра добра не ищут. 
За время работы Олега Валерьевича у руля национальной команды он стал 
более мастеровитым, маститым специалистом. Но принимать решение о 
продолжении работы в сборной должен в первую очередь сам Знарок. 
Несмотря на триумф на Олимпиаде, некоторые критикуют нашу сборную - в 
частности, говорят, что Германию надо было обыгрывать более уверенно... 
На таких турнирах, как Олимпиада, слабых соперников не бывает. Немцы на этих 
Играх сильно удивили. За короткий период времени они собрали хорошую 
команду, которая демонстрировала качественную игру на турнире. Хоккей не 
является индивидуальным видом спорта, где звезды соревнуются со звездами. 
Это спорт, где коллективное усилие имеет принципиальное значение. 
Талантливая команда, где каждый тянет одеяло на себя, в девяти случаях из 
десяти проиграет коллективу среднего уровня, который действует 
организованно. Сборная Германии - лучший тому пример. У них отличный 
состав, где каждый хоккеист знает свой маневр, не сбивается на 
индивидуальные действия и работает на общий результат. Также в их команде 
есть ряд игроков, имеющих опыт выступления в НХЛ. 
 Это их большая заслуга, что победа далась сборной России так непросто. Но и 
умалять достоинства нашей команды я бы не стал. А Германия доставила 
немало проблем не только нам - на ранних стадиях ею были повержены 
Швейцария, Швеция и Канада. 
Насколько значима победа на Олимпиаде в отсутствие на турнире игроков из 
НХЛ? 
Отсутствие игроков НХЛ ни в коем случае не сделало турнир менее престижным. 
Олимпиада - важнейшее соревнование для всех видов спорта. В нем участвуют 
сильнейшие игроки Европы, большая часть лидеров всех сборных представляет 
КХЛ - вторую по силе лигу мира. Болельщики в Пхенчхане стали свидетелями 
поистине зрелищных, красивых противостояний с подчас непредсказуемыми 
результатами. Ну и нельзя забывать, что отсутствием энхаэловцев была 
ослаблена и наша сборная. Все находились в равных условиях. 
Вы хотели бы возвращения представителей НХЛ на следующую Олимпиаду? 
Конечно. Участие звезд высочайшего уровня из сильнейшей лиги мира в таком 
турнире, как Олимпиада, - очень важный момент. Особенно в плане зрелищности 



 

 

матчей. Также это полезно для молодежи, у которой появлялась бы возможность 
выступать бок о бок с более мастеровитыми хоккеистами, перенимать их опыт. 
Но НХЛ - бизнес-проект, сосредоточенный на зарабатывании денег. И мне 
кажется, что мы еще долго не увидим представителей этой лиги на Олимпийских 
играх. 
Как вы относитесь к отъезду российских хоккеистов за океан? 
Я всегда был против массовых отъездов российских хоккеистов в НХЛ и другие 
зарубежные лиги. В целом неплохо, когда у спортсмена появляется возможность 
выступать и тренироваться рядом с профессионалами высочайшего уровня, но 
подобного рода отъезды должны носить временный характер. Иногда даже 
специально можно отправлять молодых хоккеистов за океан, но на 
определенный срок. Съездил, поиграл один-два года, набрался опыта и 
вернулся на родину радовать игрой местных болельщиков, приносить пользу 
местным клубам и сборной. 
Но ведь решение об отъезде за рубеж должен принимать сам хоккеист... 
Каждый вправе сам решать, но у нас часто происходит так, что это решение 
оказывается необдуманным, поспешным, а иногда и вовсе не своим 
собственным. Как правило, на спортсмена оказывают серьезное влияние 
родители или агенты. Хоккеист начинает строить воздушные замки, а в итоге за 
океаном карьера может не сложиться. Время тратится впустую, а наверстать его 
очень непросто. ФХР активно работает в этом направлении с родителями и 
самими хоккеистами - и сейчас подобных случаев уже стало гораздо меньше. 
Отчасти и из-за того, что мы создали максимально хорошие условия для занятия 
хоккеем в нашей стране. Могу утверждать, что они лучше, чем в той же Европе. 
Что необходимо сделать в первую очередь, чтобы хоккеист не захотел уезжать 
из страны? 
Повышать престиж сборной. Хоккеист должен мечтать не о карьере в НХЛ или 
где-то еще, а о попадании в состав национальной команды. Нужно с детства 
воспитывать чувство гордости, что ты выступаешь за главную команду страны. 
Нужно улучшать внутренний чемпионат, работать над тем, чтобы у нас были 
более стабильные в финансовом отношении клубы. 
Даст ли олимпийское золото толчок развитию хоккея в России? 
Безусловно. 
 Но важно грамотно использовать наследие олимпийского золота. Победа - не 
повод почивать на лаврах и останавливаться в развитии. Наоборот, она должна 
еще больше нас подстегивать. Мы много работали, чтобы достичь этого. Но 
необходимо, чтобы победы стали носить системный характер. Это нужно, чтобы 
привлекать больше детей в секции хоккея, откуда они смогут вырасти в игроков, 
способных усилить главную команду страны. Для ФХР помимо выращивания 
звезд задачей первостепенной важности является сохранение и укрепление 
здоровья. Наша главная цель - привлечь как можно больше людей к занятиям 
спортом и хоккеем в частности. Особенно - детей, которым при этом необходимо 
дать хорошее образование. В связи с этим необходимо продолжать развивать 
детско-юношеские спортивные школы. Основное, над чем сейчас трудится 
федерация, - это программа развития хоккея. И детского, и массового. 
Расскажите об этой программе подробнее. 
Федерация подготовила большую программу. Речь о методиках, которые будут 
внедрены во всех российских хоккейных школах. Мы подготовили два пособия - 
для детей до восьми и до десяти лет. Впереди долгая работа по созданию 
пособий для всех возрастов до 18 лет, выпуск видеоуроков. Наши специалисты 
изучили программы подготовки Швеции, Финляндии, Канады и США и 
аккумулировали весь российский и советский опыт развития хоккея, его методик. 



 

 

Также ФХР делает серьезный акцент на увеличении массовости и появлении 
инфраструктуры. Массовость повышает популярность вида спорта и, самое 
главное, конкуренцию. За последние несколько лет в стране количество катков 
увеличилось примерно с 516 до 531, школ - с 600 до 629, детских тренеров - с 
2419 до 2731, а количество занимающихся детей по всей стране - с 93 383 до 98 
323. Перед нами нет цели двигаться скачками. Сейчас мы заложили фундамент 
для роста. Но уже в ближайшие пару лет при поддержке Минспорта планируем 
значительно ускориться: количество катков увеличить до 900, школ - до 700. По 
детским тренерам стоит амбициозная, но реализуемая задача: увеличить их 
количество в три раза. Но здесь нужно понимать, что количество - не главный 
показатель. Важно добиться, чтобы все это перерастало в качество. Те же катки 
и школы - помимо того чтобы их построить и открыть - нужно еще грамотно 
содержать и обеспечивать. Только тогда это будет работать на результат и 
приносить пользу. 
Большой популярностью и спросом среди любителей хоккея пользуется 
продукция, производимая брендом "Красная машина". Приносит ли это доход 
ФХР? 
"Красная машина" - коммерческое предприятие, дочерняя компания федерации. 
Оно занимается продажей атрибутики, одежды, сувенирной продукции с 
символикой национальной сборной по хоккею и символикой "Красной машины". 
Основная цель - развитие бренда, получение прибыли. Прибыль напрямую 
инвестируется в поддержку развития хоккея в России. Но "Красная машина" - не 
только коммерческий бренд. Игроки должны знать о великих победах 
предшественников и создавать свою новую историю. 
После победы на Олимпиаде количество желающих заниматься хоккеем 
возросло? 
Прирост будет. Олимпийское золото - хороший задел для молодежи. Это нужно 
грамотно использовать. Сама тенденция на увеличение количества 
занимающихся хоккеем просматривается давно. С 2015 года прирост составил 
около 25%. Но мы не хотим останавливаться на этом. 
Существовала ли реальная угроза не поехать на Олимпиаду в Пхенчхан с учетом 
допинговых атак на российских спортсменов, а также запрета участвовать в 
Играх под своим флагом? 
Президент четко обозначил свою позицию, отдав все на откуп Олимпийскому 
комитету России и самим спортсменам. Им было предоставлено право выбора, 
и государство поддержало бы любое их решение. Что касается меня, то я, как и 
все правление ФХР, также выражал исключительно интересы самих 
спортсменов. Вопрос о том, ехать или не ехать на Игры, обсуждался 
непосредственно с хоккеистами. И должен сказать, что сомнений не было ни у 
кого. Вся команда хотела ехать в Пхенчхан. 
 Мешало ли это подготовке к Олимпиаде? 
Обстановка была нервозной. Готовиться в таких условиях тяжело. Кроме того, 
это еще и колоссальное психологическое давление на спортсменов, 
дополнительный груз ответственности. Но тем ценнее победа наших хоккеистов 
на Играх. 
За несколько недель до заседания исполкома МОК, на котором было оглашено 
решение о допуске российских спортсменов на Олимпиаду под нейтральным 
флагом, ведущие национальные хоккейные федерации написали коллективное 
письмо в поддержку России. Ожидали такого шага от иностранных коллег? 
Мы всегда поддерживали постоянный открытый диалог с Международной 
федерацией хоккея (IIHF). Но в любом случае нам было очень приятно. Мы 
поблагодарили каждую федерацию в отдельности, а также руководство IIHF и ее 



 

 

главу Рене Фазеля. У нас никогда не было никаких проблем и разногласий ни с 
кем из иностранных коллег. Мы всегда поддерживаем теплые, дружеские 
отношения, находим взаимопонимание в любых вопросах. Как настоящая 
хоккейная семья. Отрадно, что эта семья удалена от политики. Возможно, 
поэтому коллеги и пошли на такой шаг, публично поддержав наших спортсменов, 
сборную, федерацию, всю страну. 
Какую роль сыграла поддержка Рене Фазеля в решении МОК не отстранять 
наших спортсменов полностью от Олимпиады? 
Фазель очень многое сделал для того, чтобы российские спортсмены оказались 
на Олимпиаде. И я уверен, что это пошло на пользу как международному хоккею, 
так и Олимпиаде. Рене Фазель помогал, например, с формой, а также с массой 
других организационных моментов. Оказывал всестороннюю поддержку, за что 
мы ему очень благодарны. 
Намерена ли ФХР проводить переговоры с МОК с целью выяснения причин 
неприглашения в Пхенчхан хоккеистов сборной России Сергея Плотникова, 
Антона Белова, Валерия Ничушкина, Михаила Науменкова и Алексея 
Береглазова? 
Оставлять этот вопрос без внимания, конечно, нельзя. Нужно продолжать 
добиваться истины, и делать это цивилизованно. Обязательно будем бороться 
за права наших ребят. 
Как вы относитесь к идее создания базовых клубов сборной? 
С одной стороны, это неплохо. Основной костяк сборной выступает в одном-двух 
клубах, игроки притираются друг к другу, сыгрываются. 
 С другой стороны, прямо на Олимпиаде было создано главное звено Капризов-
Дацюк-Гусев, которое ранее вовсе не наигрывалось. Настоящим мастерам 
экстра-класса, а именно такие собраны в нашей национальной команде, 
достаточно определенного количества сборов в году, чтобы наладить 
взаимосвязи на льду. Я не против того, чтобы все наши сборники играли в разных 
клубах. Тем более что не все команды могут позволить себе иметь в своем 
составе таких хоккеистов, платить им большие зарплаты. Только клубы должны 
помнить об интересах главной команды страны. В свое время мы создали 
олимпийскую сборную, и она у нас есть до сих пор. Можно собирать всех в ней. 
Там ребята будут сыгрываться, готовиться непосредственно к Олимпийским 
играм. Ведь она для этого и создавалась. В любом случае над этим вопросом 
еще предстоит основательно подумать, взвесить все за и против и принять 
правильное решение. Лично у меня нет жесткой позиции, что базовые клубы 
сборной должны обязательно существовать. 
Ожидали, что сочетание Дацюк-Гусев- Капризов станет основной ударной силой 
сборной России на Олимпиаде? 
Здесь нет ничего удивительного. 
 Тренерскому штабу удалось найти идеальное сочетание: ветеран Дацюк, 
среднего возраста Гусев и совсем молодой Капризов. Вот это внедрение в звено 
к опытным хоккеистам молодежи - очень правильный ход, и он сработал. 
Капризов перенимает опыт у мастеров и, соответственно, быстрее 
прогрессирует. Так и должна происходить смена поколений в национальной 
команде. Постепенно, путем смешивания опытных ветеранов с молодыми 
хоккеистами. Молодежь в таких условиях будет быстрее расти в 
профессиональном плане, и сама смена поколений произойдет максимально 
мягко и безболезненно. 

Похожие сообщения (1): 

• Известия (iz.ru), Москва, 12 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/718271/kirill-plankin/rotenberg-vazhno-gramotno-ispolzovat-nasledie-olimpiiskogo-zolota


 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин признался, что играть в хоккей, когда поддаются, не интересно 
(ТАСС, Москва, 11 марта 2018) 
Глава государства отметил, что ему нравится забивать голы 
Президент РФ Владимир Путин признался, что ему неинтересно играть в хоккей, 
если [соперники] ему поддаются. Об этом он рассказал в новом фильме Андрея 
Кондрашова "Путин". 
"Удовольствие - в победе", - сказал президент, заметив, что ему нравится 
забивать голы. "Не очень интересно играть становится, - добавил он, отвечая на 
вопрос, как он относится к игре в поддавки. - Меня и так стараются [беречь, - 
прим. ТАСС] коллеги, мы же видим это. Они могли забивать каждые 20 секунд, 
но они же этого не делают. Они дают поиграть таким "чайникам", как я". 
Глава государства рассказал, что во время игры, бывает, кричит, но никогда не 
ругается. По его словам, схватки на льду на рабочие отношения не влияют. "Нет, 
ну что вы?" - ответил он на шуточный вопрос, уволил ли кого-нибудь после 
хоккейного матча. 
Путин признался, что залог его энергичности в двух вещах: " Это уверенность в 
правильности того, что ты делаешь, и готовность посвятить этому свою жизнь".  

http://tass.ru/sport/5020861 

Похожие сообщения (14): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 11 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Известия (iz.ru), Москва, 11 марта 2018 

• РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 11 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Вести.ru, Москва, 11 марта 2018 

• Google Новости ТОП, Москва, 11 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

• ТВ Центр (tvc.ru), Москва, 11 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 марта 2018 

• НьюИнформ (newinform.com), Саранск, 11 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 марта 2018 

• ТК Звезда (tvzvezda.ru), Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Как тут стакан не выпить?": "Ак Барс" вышел в полуфинал Востока  
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018) 
Итоги первого раунда Кубка Гагарина: Билялетдинов вручил визитку коллеге из 
Хабаровска и потерял защитника 
Накануне "Ак Барс" обыграл "Амур" (2:1) в пятом матче серии и вышел в 
полуфинал Восточной конференции. О том, что Зинэтула Билялетдинов готов 
помочь с трудоустройством Андрею Мартемьянову, как капитан хозяев 
Александр Свитов провел лучший матч в сезоне, почему Михаил Сидоров может 
больше не сыграть в плей-офф, - в репортаже корреспондента "БИЗНЕС Online". 
БИЛЯЛЕТДИНОВ ПОДАРИЛ СВОЮ ВИЗИТКУ МАРТЕМЬЯНОВУ  

http://tass.ru/sport/5020861
https://newsae.ru/sport/11-03-2018/putin_priznalsya_chto_igrat_v_hokkey_kogda_poddayutsya_ne_interesno/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1038171-vladimir-putin-kollegi-dajut-poigrat-takim-chajnikam-kak-ja
https://iz.ru/718611/2018-03-11/putin-rasskazal-o-svoem-udovolstvii-ot-igry-v-khokkei
https://riafan.ru/1033875-putin-rasskazal-kogda-emu-neinteresno-igrat-v-khokkei
https://www.sports.ru/hockey/1061119858.html
http://www.vesti.ru/doc.html?id=2994418
https://www.vesti.ru/doc.html?id=2994418#googletop
http://allhockey.ru/news/show/319557-Putin_kollegi_ne_zabivajut_kazhdye_20_sekund_dajut_poigrat_chajnikam_kak_ya
http://www.tvc.ru/news/show/id/133973
http://newsrbk.ru/news/5343866-putin-nazval-sebya-chaynikom--v-hokkee.html
https://newinform.com/109089-vladimir-putin-rasskazal-pochemu-emu-ne-vsegda-interesno-igrat-v-khokkei
http://www.hockey-world.net/other/190241-vladimir-putin-priznalsya-chto-igrat-v-khokkej-kogda-poddayutsya-ne-interesno
https://tvzvezda.ru/news/vstrane_i_mire/content/201803112117-m1up.htm


 

 

-  их надо, - громко возмущался Андрей Мартемьянов на парковке "Татнефть 
Арены" за час до пятого матча. Главный тренер "Амура", возможно, таким 
образом настраивал не только игроков, но и себя. Агрессия и силовая борьба - 
это все, в чем могла прибавить хабаровская команда, особенно во время матчей 
в Казани. В мастерстве им с "Ак Барсом" бороться бессмысленно, уровень 
исполнителей совсем разный. 
- Вполне реально было биться с Казанью, - Мартемьянов соглашался после 
матча. - Самоотдача и бойцовские качества нивелировали разницу в мастерстве. 
Не играешь ты - значит, нужно и не дать играть сопернику. 
Последние слова главного тренера очень важные - "Амур" в пятом матче делал 
все, чтобы не дать играть "Ак Барсу". После заброшенной шайбы Павла 
Дедунова, сделавшей счет 1:1, хабаровская команда, как принято говорить в 
футболе, выставила автобус и впятером откатывалась к своим воротам. 
Осуждать их за это вряд ли стоит, особенно когда играют восьмая и первая 
команды Востока. Тем более что в итоге этот самый автобус им не помог: в 
концовке матча они пропустили шайбу, провалившись возле своих ворот: Никита 
Лямкин, Александр Свитов и Роб Клинкхаммер в одно касание разобрались с 
обороной соперника. 
Андрей Мартемьянов - возможно, главное тренерское открытие нынешнего 
сезона. Он впервые за последние несколько лет вывел "Амур" в плей-офф  
- Немного потеряли концентрацию. А как по-другому? Соперник нагрузил нас! 
Парни потратили много сил, на какие-то моменты их просто не хватило. В таких 
матчах именно нюансы решают все, - продолжал Мартемьянов. 
В перерывах между периодами он постоянно выбегал на улицу и закуривал 
сигарету. "Сколько выкурил? У меня все расписано, я всегда курю", - улыбался 
специалист. 
Мартемьянов - возможно, главное тренерское открытие нынешнего сезона. Он 
впервые за последние несколько лет вывел "Амур" в плей-офф и бился в первом 
раунде с лидером Востока - никто не скажет, что хабаровчане сдались без 
сопротивления. В апреле у многих лидеров "Амура" заканчиваются контракты: 
кажется, хабаровскому клубу предстоит тяжелая миссия - сохранить костяк 
команды, чтобы результат этого сезона не был мимолетным. 
- А у меня тоже он заканчивается! - пожимал плечами Мартемьянов. Но, кажется, 
проблем с трудоустройством у главного тренера быть не должно. 
После матча он долго беседовал в коридоре с Зинэтулой Билялетдиновым. 
Главный тренер "Амура" уверял, что его коллеге еще рано уходить на пенсию. А 
тот в ответ подарил ему свою визитку и настоятельно порекомендовал: мол, если 
будут проблемы с трудоустройством - обязательно позвони. Окажется ли 
Мартемьянов в Казани? 
"ДА ПРИ ЧЕМ ТУТ Я?"  
За "Ак Барс" в этой серии было тревожно только во время матчей в Хабаровске. 
Все-таки маленькая площадка и длительный перелет сказывались на команде, 
хоккей там сильно отличался от того, что был в Казани. Видимо, это понимали и 
букмекеры, выставив на пятый матч серии совсем неприличный коэффициент на 
победу "барсов" (1,3). Никто не сомневался в победе команды в Казани. 
- Мы хотели победить дома и не ехать в Хабаровск, - отвечал после матча 
Билялетдинов. 
- Очень жаль, - перебивал его Мартемьянов. 
Один - ровно столько шансов было у "Амура" на победу в Казани. В третьем 
периоде Кирилл Рассказов в меньшинстве убежал один на один с Эмилем 
Гариповым, и шайба чудом не пересекла линию ворот. 



 

 

- Коснулся я шайбы или нет - не знаю. Вам лучше посмотреть на повторе, - 
комментировал тот момент Гарипов. 
В остальном игру полностью вел "Ак Барс". С первой и до последней минуты. 
Преимущество было настолько большим, что хозяева могли по три с половиной 
минуты играть в чужой зоне - игроки "Амура" просто вставали в статическое 
положение и наблюдали за шайбой. 
Лучший свой матч в сезоне выдал Свитов. Капитан играет в четвертом звене, но 
именно вчера он был хорош и провел на льду больше 16 минут - рекорд для него 
в этой серии. Свитов сначала создал шикарный момент для Александра 
Бурмистрова, а потом отдал настолько тонкую передачу, что Клинкхаммеру 
оставалось лишь попасть в пустые ворота. 
- Да при чем тут я? Главное, что команда победила, - нахмурился капитан в 
раздевалке. 
- Всю работу сделали мои партнеры, - показывал Клинкхаммер в сторону 
Свитова и Лямкина. - Это важный гол. Я счастлив. 
Меньше поводов быть счастливым у Владимира Ткачева. Еще один игрок 
четвертого звена не принял участия в голевой атаке, да и вообще пока не 
впечатляет. Что показал нападающий в этой серии? Ничего: одна 
результативная передача и заброшенная шайба с добивания в пустые ворота. У 
Ткачева накануне было несколько (два-три) момента, чтобы забивать, но каждый 
раз он бросал мимо ворот. Поэтому не стоит удивляться, что он потерял место 
во втором звене и перестал выходить в большинстве. Нападающий пока не 
показывает и половины своего потенциала.  
СИДОРОВ МОЖЕТ ПРОПУСТИТЬ ОСТАТОК СЕЗОНА  
После матча трудно было определить, какая из команд прошла в следующий 
раунд: возле обеих раздевалок стояла тишина. Игроки "Амура" молча покидали 
"Татнефть Арену", но у каждого в руках был треугольник. 
- Вкусно? 
- Вкусно, - отвечали они. 
Последним выходил Денис Голубев. Нападающий мог бы и не лететь обратно в 
Хабаровск - живет он в Казани, но таковы порядки. 
- Мой контракт? Пока не знаю, ничего не знаю. Сейчас - в Хабаровск, но, думаю, 
уже все. Отпуск, - рассказывал игрок. 
Из раздевалки "Ак Барса" выходил Михаил Сидоров. Правый рукав его куртки 
висел, а сама рука держалась на повязке. Защитник ушел со льда в середине 
первого периода, после того как в руку попала шайба. Сидоров долго корчился 
от боли, но терпеть больше не смог и ушел в раздевалку. По информации нашего 
издания, у него подозрение на перелом. Сразу после матча защитник должен 
был отправиться на снимок в больницу. 
Похожее повреждение у другого защитника - Альберта Яруллина. Он также 
повредил правую руку, но смог доиграть матч, и подозрение на перелом не 
подтвердилось. Яруллин поправится уже ко второму раунду, а вот Сидоров 
может пропустить остаток сезона. 
- Как тут стакан не выпить? - улыбался Сергей Абрамов, выходя из тренерской 
"Ак Барса". 
Работники клуба улыбались в ответ: "Два стакана!" В коридоре возле раздевалки 
было куда веселее, чем в самой раздевалке. Игроки "Ак Барса" спокойно 
отреагировали на выход в следующий раунд - и это правильно, потому что 
другого результата от них не ждали. 
Кто-то просто молча сидел и отдыхал, Гарипов показывал свой смартфон Данису 
Зарипову и чем-то хвастался. Легенде тоже было чем похвастаться - пластырем 
на носу. 



 

 

- Данис, что с вами? 
- Самолет не заметил, - шутил нападающий. На самом деле там был разрез от 
удара клюшкой. 
В полуфинале Восточной конференции "Ак Барс" сыграет либо с победителем 
пары "Магнитка" - "Автомобилист", либо с "Авангардом", если тот обыграет 
"Салават Юлаев". В любом случае каждая из этих команд будет намного 
серьезнее "Амура". Тут уже и Ткачеву нужно будет показывать свой максимум, и 
большинство реализовать чаще, чем один раз из 20 попыток. 

https://www.business-gazeta.ru/article/375074 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - "Амур": шоу с тиграми (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 
2018) 
В отличие от Западной конференции, на Востоке нет колоссальной пропасти 
между лидерами и середнячками. "Ак Барс", занявший первое место в 
конференции по итогам регулярки, и "Амур", который забрался в восьмерку в 
последний момент, разделило всего 12 очков, а их встреча в 1/8 финала 
получилась смотрибельной и даже местами интригующей. 
Спроси любого хоккеиста, каково играть пять матчей за семь дней, ответ будет в 
духе "тяжеловато, но ничего страшного, все команды в равных условиях". Так 
оно и есть, и все же серия "Ак Барса" с "Амуром" в этом контексте стоит 
особняком. Перелеты через всю страну и в регулярке никому не прибавляют 
здоровья, а в плотном графике плей-офф становятся настоящей проблемой. Не 
успевшие выдохнуть после спаренных матчей хоккеисты весь "выходной" 
проводят в дороге, и какие бы чудо-врачи и массажисты в команде ни работали, 
полноценно восстановиться к следующей игре в таких условиях невозможно. 
И как никогда ценным становится преимущество домашней площадки. "Ак Барс" 
начинал дома, и в первом матче казанцы разобрались с подуставшим с дороги 
"Амуром" обескураживающе спокойно - 3:0. Счет мог быть раза в два больше, 
если бы не Юха Метсола на последнем рубеже "тигров". Полевые же игроки 
гостей безнадежно уступали сопернику в движении, и казанцы их влегкую 
обезвреживали. 
После этого матча казалось, что вся серия так и пройдет в одни ворота. Но уже 
на следующий день хабаровчане оклемались и показали совсем другие 
скорости. Теперь казанской обороне пришлось поднапрячься, игра шла 
практически на равных, на табло долго держался ничейный счет - сначала 1:1, 
потом 2:2 - и только за считанные минуты до финальной сирены шайба Джастина 
Азеведо обеспечила "Ак Барсу" победу - 3:2. Игра ознаменовалась еще и 
огромным количеством удалений, в основном со стороны "Амура", был еще и 
буллит в ворота Метсолы (финн справился). После матча главный тренер 
хабаровчан Андрей Мартемьянов с юмором ответил журналисту, который 
спросил его мнения о судействе: "Комментировать не буду. В семейном бюджете 
нет денег для этого".  
Тренеров за критику судей у нас штрафуют. А вот эксперты могут оценивать, 
сколько душе угодно, чем не преминул воспользоваться правдоруб Александр 
Пашков, заявивший, что в этой серии видна "судейская рука". Есть, мол, в КХЛ 
традиция, согласно которой "большим клубам арбитры позволяют чуть больше, 
чем малым". 
В полной мере показать зубы "тиграм" удалось в Хабаровске. На третий матч обе 
команды вышли измочаленными перелетом, но за "Амур" сыграли привычка к 
хоккею на маленькой площадке, лучшая адаптация к смене часовых поясов и, 
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конечно, прекрасная поддержка "Платинум Арены". В первом матче при 
оранжево-черном аншлаге у "Амура" получилось практически все, казанцев 
раскатали со счетом 4:1, забросив три гола из четырех в большинстве и не дав 
гостям реализовать ни одной попытки, хотя штрафов снова было предостаточно 
что с той, что с другой стороны.  
Казанцам не дало абсолютно ничего даже возвращение в состав Даниса 
Зарипова, пропустившего первые две игры (по словам главного тренера, дело в 
ротации состава, и только). Впрочем, Зарипова поставили в третье звено и не 
давали играть в большинстве, что вызвало массовое недоумение казанских 
болельщиков. 
Повторить успех у "Амура" не получилось. После третьей игры Зинэтула 
Билялетдинов "сделал определенные выводы", а именно переиграл тактику 
большинства, и оно у казанцев наконец стало получаться. В четвертом матче они 
реализовали три попытки, победили 3:1 и повели в серии с таким же счетом. 
А в пятом матче серии, снова в Казани, хабаровчане были тенью самих себя 
образца домашних игр, у "Ак Барса" тоже поубавилось энергии, но хватило, 
чтобы выиграть с перевесом в одну шайбу (2:1) и обеспечить себе выход в 
полуфинал Востока. То есть, сделать то, чего от казанцев все ожидали. Бурной 
радости в раздевалке не было - главные матчи у "Ак Барса" впереди. А 
хабаровчане выложились и теперь могут выдохнуть спокойно - сыграли 
достойно. 
Говорят, после пресс-конференции Билялетдинов долго беседовал с 
Мартемьяновым, после чего вручил рулевому "тигров" свою визитку - мол, будут 
проблемы с трудоустройством, звони. Этой весной у Мартемьянова истекает 
контракт с "Амуром", как, кстати, и у многих ведущих игроков, включая 
"маленького вратаря с большим сердцем" Юху Метсолу (так его окрестил сам 
Андрей Алексеевич). Руководству клуба придется проделать много работы, 
чтобы сохранить костяк команды. Сезоном в Хабаровске довольны, главным 
тренером - тоже, и ему предложили остаться. Об этом сегодня рассказал первый 
вице-президент "Амура" Александр Филиппенко. 
"У тренера есть желание работать здесь, осталось договориться об условиях. 
Принципиальное согласие на то, что Мартемьянов остается в "Амуре", у нас есть. 
В прошлом году человеку доверили, дали шанс, и он его реализовал. Как 
профессионал он в полном порядке и по человеческим качествам - тоже. Мы 
стараемся следить за тем, чтобы здесь был хороший коллектив, и с 
Мартемьяновым это удается". 
Так что, видимо, звонить Билялетдинову не придется.  

http://allhockey.ru/article/show/319570-Ak_Bars_Amur_shou_s_tigrami 

К заголовкам сообщений 

Шоу Бена не хило. Как "Салават Юлаев" повел в серии с "Авангардом" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 2018) 
О том, как списанный было вратарь зарабатывает новый контракт с клубом, о 
герое серии, которого никто не видит и об игроке, который мог оказаться в 
"Салавате", но накосячил за "Авангард" - в репортаже Максима Никерина. 
СКРИВЕНС НА ВБРАСЫВАНИИ 
"Салават Юлаев" в этом сезоне столь многолик, что порой вспоминаешь 
ситуацию двухнедельной давности и думаешь, что это было в прошлом году. Ан 
нет. Возвращение Бена Скривенса стало триумфальным. Все плевались из-за 
его игры на выходах, а оказалось, что она может дать такую уверенность 
команде, что молодым бэкапам и не снилась. 
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Канадец тормознул разогнавшийся "Авангард", пропустив всего три шайбы в 
двух играх. Вспомните, что в первых трех матчах "Салават" пропустил 19 и 
покачайте головой. Кажется, клубу вновь пора задуматься о том, кто будет в 
составе на следующий сезон, а то здесь уже списанный было игрок может 
вытянуть сезон. 
Наглость Скривенса привела к тому, что в конце второго периода он... встал на 
вбрасывание. Нет, он не сошел с ума - до конца периода оставалось 10 сотых 
секунды, вбрасывание было в зоне "Салавата" и единственное что мог исполнить 
соперник - бросок с точки. Канадец присоединился к защитникам, встав вплотную 
к Филипу Ларсену и так сократив угол обстрела, что ворота были закрыты 
полностью. Линус Умарк на всякий случай встал к штанге, как при футбольном 
угловом, но закончилось все вообще тем, что Йоонас Кемппайнен выиграл 
вбрасывание.В концовке матча Умарк со Скривенсом удивили еще раз. Устроили 
перепасовку длинными передачами через три зоны на последней минуте при 
счете 1:2. С одной стороны, все эти вещи - дикость. Сделай игрок такое, скажем 
у Зинэтулы Билялетдинова, довел бы того до нервного срыва и сел бы на лавку, 
будь он хоть трижды Умарком. С другой стороны, это ведь вселяет в остальных 
уверенность - это насколько нужно быть уверенным в себе и в партнере, чтобы 
отдать сильную передачу от чужой синей линии вратарю? 
Эркке Вестерлунду, кажется, это понравилось. 
- В матче было два нестандартных эпизода, когда Скривенс встал на 
вбрасывание и передача Умарка вратаря на последних минутах. Как вы 
относитесь к такому? 
- Я думаю, что Бен понимал и знал что он делает, он видел что остается очень 
мало времени и занял такую позицию. А Линус делал передачу Скривенсу, чтобы 
сохранить контроль над шайбой для нашей команды, не отдали ее сопернику. 
Все в порядке, - сказал он на пресс-конференции, не моргнув глазом. 
УНИВЕРСАЛЬНЫЙ КЕМППАЙНЕН 
Вы даже не заметили, как промелькнул в репортаже Кемппайнен. Он и играет так 
же - Теему Хартикайнена с Умарком видно, они звезды, снайперы, а их 
центрального нападающего - нет. Тем временем, это вообще один из главных 
героев серии, просто в силу своей спецификации он находится в тени. По 
показателю полезности - лучший в Кубке Гагарина, на льду проводит по 22 
минуты за матч - больше только у Эрика О'Делла из "Сочи" и то на несколько 
секунд. По количеству выигранных вбрасываний ему вообще в лиге равных нет. 
В пятой игре случился дубль Кемппайнена. Финн его заслужил хотя бы для того, 
чтобы на него чуть обратили внимание болельщики. А то те, кто смотрит только 
на авторов голов, настоящих героев никогда и не разглядит.  
Эркка Вестерлунд очень хотел видеть Кемппайнена в составе за его 
универсальность и не прогадал. Этот центрфорвард способен играть при любой 
ситуации на льду: 5 на 5, 5 на 4, 4 на 5. 
"ДЕЛО СЕМЁНОВА" АУКНУЛОСЬ ШАЛАЕВУ 
Прошлым летом "Авангард" по очень хитрой схеме пытался получить хоккеиста 
новокузнецкого "Металлурга". Нелегально, через скрытую аренду, документы 
подписанные задним числом и прочие коррупционные штуки. Сергей Зиновьев, 
будучи руководителем клуба с Кузбасса, не желая связываться с криминалом, 
продал этого игрока "Салавату". Омск не на шутку завелся, потратил кучу денег 
на адвокатов, лиге пришлось разбираться со всем этим делом и в итоге его 
каким-то образом выиграл "Авангард". Ну, выиграл и выиграл, молодцы, забрали 
хоккеиста, он набрал свои 30 очков за сезон. Вот только начался плей-офф и 
оказалось, что игрок может подвести.  



 

 

В пятом матче, ключевом в серии, за полторы минуты до конца третьего периода, 
при счете 1:2 он получает удаление за подножку в чужой зоне. В этот момент, 
когда Сергей Гусев зафиксировал нарушение Кирилла Семенова, уфимские 
боссы выдохнули - а ведь на месте "Авангарда" мог оказаться "Салават". 
Нашумевшее "дело Семенова" аукнулось президенту омского клуба Владимиру 
Шалаеву. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213644/ 

К заголовкам сообщений 

Четыре ошибки в Челябинске - "Нефтехимик" проиграл серию и закончил 
сезон (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 марта 
2018) 
"Нефтехимик" уступил "Трактору" в пятом матче четвертьфинала Восточной 
конференции Кубка Гагарина и закончил борьбу в плей-офф. Почему после 
победы в Нижнекамске "волки" не смогли продлить серию, разбирается "БИЗНЕС 
Online". 
ТРИ ОШИБКИ - ТРИ ГОЛА 
В первой половине матча игру "Нефтехимика" даже нет смысла анализировать. 
Бесконечные прокаты, хиты ради хитов, броски - лишь бы бросить, сумбур. Было 
недостаточно концентрации и мало мысли. Странно было видеть, как игроки 
волнуются, хотя день назад они разобрали челябинцев за счет силовой борьбы.  
"Трактор" играл сдержанно, высоко прессинговал и встречал нижнекамцев на 
синей линии. В своей зоне крайние не давали шайбе ходить по бортам, 
защитники, как по методичке, играли на выброс. Во втором периоде количество 
ошибок в обороне стало пугающим. В атаке все скатилось до индивидуальных 
действий. Свой пятак мало кому был нужен, а любые броски от синей линии 
доходили до вратаря. Логично, что в меньшинстве это сразу вылилось в 
пропущенные шайбы. Хотя в "регулярке" "Нефтехимик" был одним из лучших в 
лиге в этом компоненте игры.  
НЕМНОГО НЕ ХВАТИЛО ДО КАМБЭКА  
После четвертой пропущенной шайбы показалось, что интрига в матче уже 
только одна - будет или не будет драка? В одном из эпизодов, когда Артем 
Пеньковский прессинговал вратаря после броска, его начали уже прессовать 
игроки "Нефтехимика".  
"Сейчас Пеньковского будут бить. Возможно, даже ногами", - процитировал 
классика комментатор.  
Но ничего подобного третьему матчу в Нижнекамске не произошло. 
"Нефтехимик" не бросил играть, а только прибавил. Пошел навал на ворота 
"Трактора" и после не состоявшихся голов Денниса Эверберга и Олега 
Пигановича нижнекамцы действительно взбодрились. "Трактор" отдал 
инициативу, и у "Нефтехимика" появился простор. Челябинцы стали ошибаться 
и удаляться. Первая же осмысленная атака с перепасовкой в углу и выводом на 
бросок Брынцева завершилась голом. Третий период уже полностью прошел под 
диктовку "Нефтехимика". "Волки" добавили скорости, цеплялись за любую 
возможность контролировать игру. Нападающие дорожили шайбой, пасы шли 
строго вперед, никаких подкидок или поперечек. "Трактор" снова начал 
удаляться. Несмотря на требования Анвара Гатиятулина, его игроки 
окончательно прижались к воротам. Александр Сорокин забросил третью шайбу 
и первую для себя в КХЛ вообще. На то, чтобы спасти игру, "Нефтехимику" не 
хватило совсем чуть-чуть.  
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Тем не менее, будущему сопернику можно взять на заметку, что челябинцы не 
любят играть без шайбы.  
"НЕФТЕХИМИК" ВЫЛЕТЕЛ, НО ЭТО ВСЁ РАВНО УСПЕХ  
После победы "Трактор" еще немного потоптался на теле поверженного 
соперника. Соня Гудим в легкой форме попровоцировала Андрея Назарова 
колкими вопросами, на пресс-конференции его спросили, как он относится к 
тому, что его освистывали на арене. Чуть позже пошел в атаку и уже 
прославившийся на ниве информационной борьбы директор клуба Иван 
Сеничев, который выложил на стол козыри.  
Оказывается, из-за вирусной инфекции в команде не смогли сыграть Пол Щехура 
и Максим Якуценя, а Линус Виделль и Данил Мамаев вышли с температурой и 
на уколах. Были травмированы Павел Францоуз, видимо, о злополучную 
нижнекамскую штангу, и Никита Никитин - "но "Трактор" не сломить".  
К слову, Гудим задала еще один провокационный вопрос Огурцову в первом 
перерыве. Корреспондентка спросила, следовало ли дисквалифицировать его 
после третьего матча серии. Хорошая корреспондентка, и вопросы интересные.  
Были в этой серии еще детали по мелочи вроде вброса про переговоры 
"Трактора" с Дэном Секстоном.  
Несмотря на то, что "Нефтехимик" вылетел из Кубка Гагарина уже в первом 
раунде, сезон, безусловно, можно отнести в плюс. Команда перестроилась после 
провального прошлого года, с урезанным бюджетом и ограниченным выбором 
игроков, "волки" ровно прошли регулярный чемпионат, стабильно шли в лидерах 
"Востока" и могли даже выиграть конференцию. Установили клубный рекорд по 
очкам и выиграли в плей-офф впервые с 2011 года. Да, судя по играм с 
"Трактором", у нижнекамцев были неплохие шансы, если бы они показали ту 
игру, к которой приучили болельщиков по ходу сезона. Но после олимпийской 
паузы что-то у нижнекамцев не заладилось. Они плохо начинали матчи, и кроме 
одной победной игры, им всегда приходилось тяжело отыгрываться.  
"Из пяти матчей в целом провалили только один - вторую игру. Там что-то 
непонятное получилось. А так, бились, старались. Где-то что-то не получалось. 
Так мы и не нашли ключ к вратарю, забивали на один гол меньше", - подытожил 
серию Назаров.  
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К заголовкам сообщений 

Дали доработать. Гатиятулин делает из "Трактора" топ-клуб? 
(Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Имея при этом далеко не безграничные возможности. 
"Дайте тренеру доработать!" Такие лозунги часто можно встретить на различных 
гостевых и форумах хоккейных болельщиков. Фанатов понять можно: они готовы 
ради будущего успеха потерпеть годик-другой, а то и больше. Но функционерам, 
тратящим на клуб деньги спонсоров, запастись терпением куда сложнее - работу 
можно потерять гораздо быстрее, чем протеже начнет давать результат. Вот и 
происходит в нашем хоккее круговерть главных тренеров, вот и снимают их 
после череды поражений, а в случае невыполнения задачи на сезон разрывают 
контракт, либо не продлевают трудовое соглашение. Понять можно и 
руководство - никто не хочет потерять насиженное место, но случаются все-таки 
исключения. Анвар Гатиятулин работает в "Тракторе" третий сезон, и за это 
время челябинский клуб проделал путь от середняка до полуфиналиста 
Восточной конференции. Главный тренер челябинцев удерживался на своем 
посту в смутные времена, терпеливо гнул свою линию, а в клубе не делали 
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резких движений, и сейчас "Трактор" смело может мечтать о финале Кубка 
Гагарина. Благодаря доверию и кропотливой работе Гатиятулину удалось 
вернуть надежду на большие победы в самый хоккейный город страны. 
Челябинский патриот 
За плечами Гатиятулина и близко не было яркой игровой карьеры. Уроженец 
Челябинска и воспитанник хоккейной школы "Трактор" много выступал на 
родине, ездил в командировки в другие российские команды, но выдающимся 
хоккеистом Гатиятулину стать не удалось. Жесткий, цепкий, крепкий защитник, 
но не более того. Карьеру будущий тренер завершил всего в 31 год, а уже в 35 
лет Анвар Рафаилович стоял на мостике молодежной челябинской команды 
"Белые медведи". В МХЛ Гатиятулин работал до ноября 2016 года, когда его в 
срочном порядке призвали в главную команду на замену проваливавшему 
начало сезона Андрею Николишину. Казалось, этот шаг был сделан от 
безысходности, потому что найти приличного тренера по ходу сезона 
представлялось маловероятным, а Гатиятулин все-таки был в доску своим 
человеком. И Анвар Рафаилович стал тренером родной команды, цвета которой 
он защищал с самого раннего возраста. 
Молодой специалист не испугался ответственности, и хоть тот чемпионат 
Гатиятулину спасти не удалось и "Трактор" не попал в плей-офф, он уже тогда 
сумел поставить фирменную вязкую, тягучую, скучную, но приносящую результат 
игру от обороны. Позднее это стало отличительной чертой "Трактора" - играть 
против челябинцев тяжело и утомительно любому сопернику. 
Дальше - больше. Гатиятулин остался тренером "Трактора" и в следующем 
сезоне смог вывести челябинскую команду в плей-офф. Да не просто вывести, а 
занять четвертое место в конференции и получить преимущество домашнего 
льда на первом этапе. Правда, это не слишком помогло челябинцам: "Трактор" в 
плей-офф преобразился в худшую сторону и в шести матчах уступил "Барысу". 
Возможно, в другом клубе в Гатиятулине после этого результата разочаровались 
бы и расстались с тренером. Но в Челябинске верили в своего воспитанника, и 
Анвар Рафаилович не подвел. В этом сезоне он со своей командой сделал 
очередной шаг вперед: "Трактор" стал третьим на Востоке, а сейчас уже вышел 
в полуфинал Востока, разобравшись с весьма крепким и неуступчивым 
"Нефтехимиком" в пяти матчах. Гатиятулин сполна оправдывает возложенное 
доверие. 
Вымирающий вид 
Тренеров-долгожителей в одном клубе КХЛ впору заносить в Красную книгу - 
очень уж мало их осталось. Разговоры про то, что наставникам нужно два-три 
года на построение боеспособной команды воспринимаются с улыбкой, 
единицам выписывается такой кредит доверия. Давным-давно работает в "Ак 
Барсе" Зинэтула Билялетдинов, пять лет тренирует "Торпедо" Петерис Скудра, 
а следом за ними как раз Гатиятулин со своими неполными тремя сезонами в 
"Тракторе". Но у Скудры в Нижнем Новгороде нет никакого прогресса, а 
Билялетдинов в Казани находится в гораздо более выгодных финансовых 
условиях, да и приходил Зинэтула Хайдярович в столицу Татарстана, имея за 
плечами славную игровую карьеру и тренерское золото чемпионата России с 
московским "Динамо". 
Так что путь Гатиятулина уникален: будучи безызвестным тренером, он в 
короткие сроки не только вырос сам, но и значительно улучшил результаты своей 
команды. По такой дороге в свое время хотели пойти в "Авангарде", когда 
назначили рулевым "ястребов" Евгения Корноухова. Омич по рождению, не 
игравший толком на профессиональном уровне, принял команду с огромными 
амбициями и провел с ней отличный сезон, в котором "Авангарду" не хватило 



 

 

совсем немного для попадания в четверку лучших команд лиги. Казалось бы, 
Корноухов тогда заслужил право остаться на своем месте, но буквально перед 
началом следующего чемпионата с Евгением Александровичем поступили чисто 
по-омски: пошли на поводу у более авторитетных, чем тренер, хоккеистов, 
расторгли контракт и привезли в клуб известного наставника. Гатиятулина такая 
незавидная судьба миновала, и на результат его работы в Челябинске сейчас не 
могут нарадоваться. 
В чем же преимущество тренера, который трудится в одной команде долгое 
время? Во-первых, он досконально знает всю внутреннюю кухню клуба и 
представляет, что можно ожидать от своих руководителей. Во-вторых, он, как 
правило, принимает непосредственное участие в трансферной политике, имея 
возможность подобрать состав под себя. Наконец, в-третьих - тренер-
долгожитель годами оттачивает на команде свою систему игры, а хоккеистам не 
приходится каждый раз привыкать к новым требованиям. Иными словами, 
главный тренер и его подопечные всегда находятся на одной волне. Если же 
этого не происходит, то клуб избавляется от игроков. И в этом четвертое 
преимущество долго тренирующего на одном месте наставника - в конфликтных 
ситуациях руководство клуба, скорее всего, встанет на его сторону. 
Гатиятулин в Челябинске заработал уже и доверие, и авторитет, и опыт 
межличностных коммуникаций. Неудачную трансферную политику прошлого 
сезона по легионерам не списывают на главного тренера, а спокойно ищут 
новых. В трудных ситуациях в Гатиятулине уверены, и в нынешнем сезоне Анвар 
Рафаилович без паники выруливает из непростого положения на старте 
чемпионата, показывая в "регулярке" достойный результат. Что касается опыта, 
то это проявляется в высшей степени профессиональной лояльности. Например, 
не секрет, что в состав "Трактора" регулярно проходят сын генерального 
менеджера команды Данил Губарев и зять директора клуба Данил Мамаев. С 
этим поделать ничего нельзя, но Гатиятулин не пытается бороться с кумовством, 
что наверняка бы отрицательно сказалось на его перспективах в "Тракторе", а 
старается найти хоккеистам нужное применение, работает с ними, и назвать 
Губарева и Мамаева откровенными "блатными" язык не поворачивается. 
Честный путь на вершину 
В чем же особенная ценность успехов Гатиятулина в Челябинске? Анвар 
Рафаилович работает в клубе, который не входит и в пятерку самых богатых на 
Востоке, а значит, результата вынужден добиваться прежде всего за счет своих 
тренерских способностей. Мастерство того же Билялетдинова не ставится под 
сомнение, но Зинэтула Хайдярович работает в самом богатом клубе 
конференции и имеет под рукой более классных исполнителей. "Трактор" же уже 
давно не может тратить большие суммы на контракты игрокам, как это было, 
например, в сезоне-2012/13, в котором челябинцы добрались до финала. Сейчас 
Гатиятулин вывел уральцев во второй раунд, а последний раз "Трактор" заходил 
так далеко как раз в своем "серебряном" сезоне. Более того, челябинская 
команда традиционно становится лакомым куском на трансферном рынке. 
Хоккейные школы этого города в невероятном количестве выращивают 
талантливых хоккеистов, но многие из них, едва окрепнув, покидают Челябинск 
ради большей зарплаты и возможности побороться за кубок. 
Поэтому работа Гатиятулина не может не вызывать сдержанного восхищения. 
Оставим за скобками не самый зрелищный игровой стиль, прививаемый 
наставником, и получим симпатичную, тренерскую, управляемую команду, 
созданную одним человеком за короткий срок и уже готовую к серьезным 
достижениям. В нашем хоккее, где заправляют денежные мешки, меряющиеся 
бюджетами и известными фамилиями в составе, приятно видеть такие клубы, как 



 

 

нынешний "Трактор". Клубы, где интересы руководства, тренера и игроков 
совпадают, а успех приходит исключительно в результате терпения и 
кропотливого труда. Тренеру дают доработать, и за счет этого вчерашний 
затшатный середняк сможет стать новым топ-клубом. 

https://www.championat.com/hockey/article-3370793-gatijatulin-vyvel-traktor-vo-
vtoroj-raund-i-ne-sobiraetsja-ostanavlivatsja.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор": Назарова забываем, вспоминаем Белоусова (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018) 
"Трактор" в пяти матчах переиграл "Нефтехимик" в первом раунде плей-офф на 
Востоке. Хотя Назаров потрепал много нервов челябинским болельщикам и 
выпил немало крови у бывшей команды.  
Как заставить весь город себя ненавидеть  
Развитие Андрея Назарова проходит как будто по спирали. До нового срыва. Он 
хорошо начал свою тренерскую карьеру в "Тракторе", потом была ссора с 
болельщиками и балаган в "Витязе". Дальше он снова стал всеобщим любимцем 
в "Северстали" и "Донбассе". Однако в "Барысе" снова стал срываться, ругаться 
с болельщиками и игроками других команд, выдвигая ставшим любимым 
аргумент Рыспаева. А еще была неудачнейшая, практически туристическая, 
поездка в Санкт-Петербург. Но вот в "Нефтехимике" Назаров вернулся в своем 
позитивном статусе обаятельного хулигана. 
Матч звезд КХЛ-2018 был его звездным часом. Да, Назаров попал в Астану из-за 
отказа Зинэтулы Билялетдинова, но честно заслужил это. Там, около 
раздевалки, он дал шикарнейшее интервью КХЛ ТВ - получилось феерично, но, 
в то же время, тепло и душевно. "Нефтехимик" приятно радовал глаз, 
назаровские шутки услаждали слух, а в плей-офф от этой команды ждали, что 
она попьет кровь кого-то из признанных восточных топов... А в итоге Назаров 
попил кровь родного "Трактора".  
Из Челябинска в 2010 году он уезжал со скандалом. Болельщики устраивали 
автопробеги и издали даже про него журнал "Мурзилко". Потом еще был 
знаменитый матч "Витязь" - "Трактор", где Яблонски и компания накинулись на 
челябинских игроков. Но постепенно противостояние Назаров vs Челябинск 
сошло на нет. По прошествии стольких лет все забылось, затерлось, а новому 
поколению болельщиков оно было даже незнакомо. Хотя Андрей Назаров всегда 
по-особому настраивал любые свои команды на "Трактор" и очень любил 
привозить победы из родного города. В общем, Назаров стал похож на 
родственника, с которым было невозможно ужиться, живя бок о бок. Однако 
когда он нашел работу в другом городе и уехал, отношения наладились. Но до 
нового его шумного приезда - на тройке с бубенцами, цыганами, шампанским и 
драками.  
Еще со времен "Трактора" Назаров делает упор на первую часть чемпионата - 
главное, успешно стартануть, удивить всех, а потом уже - как пойдет. А в плей-
офф не пошло. И он злился от безысходности. Из-за проблем с легионерами, 
которые не хотели играть. Дэн Секстон умудрился заработать "-6" в первом 
матче. Из-за "сливов" в прессе, опять же насчет этого американского форварда. 
Из-за потухших лидеров. Из-за Никиты Филатова, который в итоге отыграл 
прилично только один (четвертый) матч. Из-за невыручающих вратарей. И лишь 
один хорошо известный в Челябинске Олег Пиганович расталкивал всех на 
пятачке и забивал. Но Пиганович у Назарова только один. Камиль Фазылзянов, 
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который первые игры спокойненько просидел на скамейке рядом с запасным 
вратарем, должен был стать "допингом" для буксующей команды.  
В свое время, после известной драки с "Ак Барсом" (совсем недавно ей стукнуло 
10 лет!) и многочисленных дисквалификаций, Назаров с молодежным составом 
"Трактора" обыграл ЦСКА Вячеслава Быкова. С тех пор мало что изменилось: 
мотивация - превыше всего. Встряхнуть команду, разозлить всеми возможными 
и невозможными способами. Что угодно, только бы не поставили в "коленно-
локтевую".  
Но назаровского фирменного "мельдония" хватило ровно на один победный 
матч. Для него хоккей - это, прежде всего, война. Помните, как Назаров, будучи 
игроком, в одиночку воевал с целой скамейкой "Локомотива"?  
К тому же теперь Андрей Викторович успел поссориться и с руководством 
"Трактора". В баттлах в прессе, конечно, ему нет равных. В итоге Челябинск на 
пятый матч подготовил "теплую" встречу. Стоило показать Назарова на 
видеокубе, как раздавался безумный свист. Отношения с родным городом снова 
испортились. И надолго.  
Как вернуть городу веру в большие победы  
Анвар Гатиятулин - противоположность Андрея Назарова. Самый спокойный и 
рассудительный тренер КХЛ. Его пресс-конференции все выучили уже наизусть: 
"выражаю слова благодарности команде за самоотдачу и болельщикам за 
поддержку". Но полная немедийность заменяется знанием своего дела - без 
лишних слов и мудреных фраз. Сейчас лучшими тренерами сезона называют 
Александра Гулявцева и Андрея Мартемьянова, однако Гатиятулин при не 
самом сильном составе на Востоке второй сезон подряд попадает в четверку. И 
тем более учится на своих ошибках - год назад был "пролет" в первом раунде 
плей-офф с "Барысом".  
В регулярке "Трактор" был не самой забивающей и атакующей командой, но, 
опять же, по словам Гатиятулина, умеющей "играть терпеливо и 
дисциплинированно". Хотя с "Нефтехимиком" сыграли по-другому - весело и 
результативно. Благо, что соперник позволял. Забивали все звенья, и защитники 
хорошо проявили себя. Алексей Кручинин снова вышел на лидирующие позиции 
и уже "настрелял" 7 (2+5) очков.  
По-особому раскрылся Виталий Кравцов, который отстаивает честь российской 
молодежи в заочном противостоянии с Эли Толваненом. Именно такого героя - 
игрока, готового взять на себя ответственность и сказать решающее голевое 
слово - так не хватало "Трактору" раньше. Молодость и наглость Кравцова 
позволяют вспомнить Валерия Ничушкина, хотя по стилю игры они совершенно 
не похожи. Просто Челябинск очень сильно изголодался по своим новым 
ничушкиным и кузнецовым. А Виталий Абрамов пусть дальше делает покеры в 
юниорской лиге Квебека - удачи ему, конечно.  
Тем более что первые игры серии "Трактор" отыграл в самом сбалансированном, 
практически идеальном для себя составе. Но, к сожалению, по ходу серии 
пришлось вносить серьезные коррективы в заявку...  
Самой жесткой серии ожидали от встречи Квартальнова и Скудры, но оказалось, 
что таким будет противостояние Назарова и Челябинска. И судьи КХЛ были 
совершенно не готовы к такой игре, теряли контроль над матчем и во многом 
способствовали подобному ходу событий. Получилось прямо как в песне группы 
"Сплин": "Мы пришли на фронт, судья так взволнован, что не может попасть 
свистком в рот". В итоге, у "Трактора" выбыли защитники основного состава 
Шинин и Никитин (в итоге Александр Шинин смог выйти на пятую игру) и, главное, 
"первый номер" Павел Францоуз. Еще, как "сообщают источники, знакомые с 
ситуацией", в гостинице в Нижнекамске не оказалось... отопления. Поэтому 



 

 

многие игроки "Трактора" приехали с выезда с простудой, в том числе и один из 
лидеров Пол Щехура.  
А ведь именно появление Никиты Никитина и Евгения Рясенского (выбыл еще 
до плей-офф) сыграло важную роль в становлении того самого "Трактора", 
который уверенно прошел в плей-офф. С их помощью удалось решить многие 
проблемы в обороне. То же касалось и выступления Павла Францоуза, 
игравшего мегауверенно и практически без замен.  
В итоге пришлось возвращать в оборону Данила Мамаева. Но "любимец 
челябинских болельщиков" наделал таких дел в пятой игре против 
"Нефтехимика", что руководство "Трактора" должно понять: плей-офф все-таки 
важнее родственных уз. Так что возвращение Никитина необходимо 
катастрофически. С дырами в обороне во втором раунде будет очень тяжко.  
Также все надеются на возвращение Павла Францоуза. Хотя и Василию 
Демченко давно пора доказывать, что он конкурентоспособен и ничем не хуже 
чешского голкипера.  
В общем, в отличие от тухлейшего Запада, Восток катастрофически 
привлекателен. Кто будет новым соперником "Трактора", пока не ясно ("Салават 
Юлаев" или "Магнитка"/"Автомобилист"). Но очевидно только одно, серия будет 
крайне интересной и не менее захватывающей, чем с "Нефтехимиком". А после 
такого зубодробительного раунда многое уже не будет страшно.  
А главное - Челябинск наконец вспомнил вкус больших побед. Дух Валерия 
Белоусова пронесся над ареной "Трактор", чьим именем она сейчас и 
называется. Команда впервые с 2013-го года выиграла серию плей-офф и вышла 
во второй раунд. Анвар Гатиятулин - второй после Белоусова тренер, который 
проходил в полуфинал Востока. В город вернулся сумасшедший ажиотаж плей-
офф, билетное безумие и вера, что эта команда способна на многое, - а это 
дорого стоит. Последний раз такое было в 2013-м, знаковом году для 
челябинского хоккея.  

http://allhockey.ru/article/show/319546-
Traktor_Nazarova_zabyvaem_vspominaem_Belousova 

К заголовкам сообщений 

Почему "Спартак" - не "Северсталь", а ЦСКА - не СКА (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 марта 2018) 
Хоккей. Кубок Гагарина 
Красно-белые предсказуемо всухую проиграли землякам-армейцам дерби-
серию в первом раунде плей-офф на "Западе", но почему-то подверглись 
нападкам критиков. "Спорт День за Днем" уверен, что незаслуженно. 
Не ругайте пианиста... 
Наиболее радикальные из числа критиков после двух поражений красно-белых 
без единой заброшенной за 120 минут игрового времени шайбы (0:6 и 0:1) 
поставили вопрос ребром: "Зачем "Спартак" вообще выходил в плей-офф?". А 
два следующих матча серии, несмотря на поражения с более достойным счетом 
(1:3 и 0:1), дали еще больше поводов для опускания команды Вадима 
Епанчинцева ниже хоккейного плинтуса. 
При этом для вящей уничижительности в пример "Спартаку" приводят 
череповецкую "Северсталь", которая при аналогичном исходе противостояния с 
петербургским СКА дала фавориту настоящий бой в каждом из четырех матчей, 
в двух из которых довела дело до овертаймов. Да и общая разница шайб по 
итогам серии явно свидетельствует в пользу "сталеваров" (8-15 против 
спартаковских 1-11). 
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Но есть ли смысл ругать пианиста, если он играет, как умеет? По большому счету 
более или менее равную борьбу могучему сопернику спартаковцам удалось 
навязать лишь в заключительном периоде третьего поединка и на протяжении 
всего четвертого. Все остальное время армейцы безраздельно доминировали на 
площадке и могли забить за три последние игры куда больше, чем пять шайб. 
Был ли "Спартак" в состоянии уподобиться "Северстали" и более существенно 
потрепать нервы принципиальному сопернику? Вряд ли. У Череповца все 
лидеры - россияне плюс словацкий голкипер Юлиус Гудачек - на протяжении 
всей олимпийской паузы никуда не отлучались из расположения клуба, 
целенаправленно готовясь к решающим поединкам "регулярки" и стартовому 
раунде Кубка Гагарина. Красно-белые же делегировали в Корею двух ведуших 
форвардов - американца Райана Стоа и чеха Лукаша Радила, которые вернулись 
после Игр опустошенными физически и морально, не добравшись со своими 
сборными до медалей. 
Между тем "Северстали" противостоял СКА, отправлявший на Олимпиаду 18 
человек (15 россиян, финны Микко Коскинен и Ярно Коскиранта, швед Патрик 
Херсли), тогда как из состава московских армейцев на месяц были "выдернуты" 
ровно вдвое меньше хоккеистов (восемь россиян плюс канадец Мэт Робинсон). 
Чувствуете разницу? Добавьте к этому запредельную мотивацию не попавших 
на Олимпиаду Максима Шалунова и Сергея Шумакова, а также "спортивную 
злость" (цитата наставника ЦСКА Игоря Никитина) защитника Алексея Марченко, 
сыгравшего в Корее лишь один матч, и, конечно, длиннющую скамейку красно-
синих - и станет понятно, почему "Спартак" в этой серии был обречен. 
Армейские козыри против финских "джокеров" 
Впрочем, в какой-то степени красно-белым еще повезло - потому что команда 
Игоря Никитина не вышла во всех матчах противостояния на всю свою проектную 
мощность. Скажем, Шалунов, оформивший в первом поединке дубль, а во 
втором забросивший единственную - и победную - шайбу, благодаря чему его 
личная голевая серия продлилась до шести матчей (с учетом финиша 
"регулярки"), затем несколько сбросил обороты и в двух последних встречах 
результативными бросками не отметился. А его партнер по звену Кирилл 
Капризов после золотого олимпийского гола словно взял паузу, чтобы снова 
почувствовать вкус большой игры. 
Вот здесь и видятся резервы ЦСКА в следующем раунде плей-офф, где придется 
преодолевать сопротивление куда более серьезного соперника - финского 
"Йокерита". Кроме того, должен вернуться в строй Андрей Светлаков, 
пропустивший серию со "Спартаком" из-за болезни. 
А еще тренерский штаб армейцев в двух последних матчах против красно-белых 
произвел рокировку в силовых звеньях, отправив Кирилла Петрова к Сергею 
Андронову и Ивану Телегину, а Михаила Григоренко - к Александру Попову и 
Валерию Ничушкину. Этот ход помог освежить действия обеих троек, но в начале 
серии с "Йокеритом" Игорь Никитин будет вынужден вносить очередные 
коррективы в состав атакующих линий - потому что Телегин в самой концовке 
четвертого матча со "Спартаком" схлопотал дисциплинарный штраф, за которым 
неизбежно последует дисквалификация. 
Тем не менее, у ЦСКА проглядываются как минимум еще два козыря. Первый - 
это время: со дня окончания серии со "Спартаком" (8 марта) до старта битвы с 
"джокерами" (16-го числа) у красно-синих будет неделя с хвостиком, за которую 
можно и болячки подлечить, и недавних олимпийцев окончательно на родной 
лед ментально вернуть, и сил поднабраться. А второй армейский плюс - это 
отменная форма голкипера Ильи Сорокина. 



 

 

Кстати, Сорокин - это еще один весомый фактор, который не позволил "Спартаку" 
рассчитывать на большее в скоропостижно завершившейся дерби-серии...  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pochemu-spartak-ne-severstal-a-czska-ne-ska 

К заголовкам сообщений 

Виталий Вишневский прокомментировал информацию о завершении 
карьеры (Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Защитник "Северстали" Виталий Вишневский прокомментировал информацию о 
том, завершает ли он профессиональную карьеру. Контракт хоккеиста 
заканчивается 30 апреля 2018 года. 
"Пока ничего не могу сказать на этот счет. У меня нет аккаунта в "Инстаграме", 
так что спросите у Егора", - сказал Вишневский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 
Ранее защитник СКА Егор Яковлев намекнул об этом на своей странице в 
"инстаграме". 
"Виталий Вишневский провел сегодня крайний матч на высшем уровне! Его 
карьере можно позавидовать", - написал Яковлев. Впоследствии запись с 
фотографией была удалена. 
37-летний Вишневский в этом сезоне провел 55 матчей, в которых набрал набрал 
шесть (1+5) очков при показателе полезности "+3". Помимо "Северстали" 
защитник известен своими выступлениями в КХЛ в составе "Локомотива" и СКА. 
В общей сложности в лиге он принял участие в 499 матчах, в которых забросил 
30 шайб и сделал 74 голевые передачи. 
Высшим достижением Вишневского является победа на чемпионате мира 2009 
года в составе сборной России и выход в финал Кубка Стэнли-2002/03 в составе 
"Анахайм Майти Дакс". 

https://www.championat.com/hockey/news-3371349-vitalij-vishnevskij-
prokommentiroval-informaciju-o-zavershenii-karery.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Тапола: удивительно, что "Куньлунь" уже достиг профессиональных 
стандартов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 марта 2018) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Юсси Тапола прокомментировал свое 
назначение в команду. 
"Для меня большая честь быть главным тренером "Куньлуня". Клуб был создан 
буквально два года назад, а уже сделал отличный прорыв. С точки зрения 
бюджетных средств, то здесь все отлично. Вся клубная организация достигла 
профессиональных стандартов КХЛ, и это очень удивительно. 
Разговаривал с ребятами из Финляндии, которые выступали за этот клуб. Так же 
смотрел несколько матчей в Хельсинки и по телевизору. Конечно, я также 
наблюдал за другими матчами КХЛ, чтобы понять стиль игры в этой лиге. 
Постараюсь сделать все, что в моих силах и с нетерпением жду встречи с 
игроками в тренировочном лагере. Думаю, что команда может быть очень 
конкурентоспособной в КХЛ. В то же время, нужно обучать китайских игроков для 
формирования национальной сборной в преддверии зимних Олимпийских игр в 
Пекине - это, естественно, затрудняет мою работу. 
Но я работаю тренером уже много лет. Я тренировал многих молодых игроков и 
вел их к победе, поэтому эти задания мне не чужды. Я принимаю этот вызов". 
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https://www.championat.com/hockey/news-3371289-tapola-udivitelno-chto-kunlun-
uzhe-dostig-professionalnyh-standartov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Почему не прав Андрей Назаров (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 11 марта 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
И как теперь должны верить игроки профсоюза КХЛ его руководителю Андрею 
Коваленко, если он обманул в рассказе об атаке на судью? Я лично внимательно 
читал все его интервью сразу после того, как он ударил арбитра Киселева в 
матче ветеранов. И не видел ни раскаяния, ни правдивого описания эпизода. 
Тогда видео не было, но свидетели практически полностью описали момент. Я 
же, читая Коваленко, даже засомневался в тех, кто был на льду или смотрел матч 
с трибуны. А потом появилось видео. Не было там состояния аффекта. Долго 
ездил за судьей, не слушал лайнсменов, а потом ударил так, что арбитр отлетел. 
То есть Коваленко и хоккеистам говорит одно, а на деле происходит другое? Нет, 
я-то знаю, что так и есть. У меня с десяток эпизодов, когда этот человек 
совершенно не защищал права игроков, а говорил, что старается. Но теперь и 
члены профсоюза должны убедиться. Тему про то, что "судья сам виноват", я 
вообще поднимать не хочу. Есть хорошие и плохие арбитры, честные и, 
допускающие нарушение этики. Все бывает. Но оставьте хоккей без судей и это 
будет настоящее убийство. Драки будут не то, что каждый матч, а в каждом 
эпизоде и заканчиваться они будут не пятиминутным удалением, а реанимацией. 
Все, кто занимается хоккеем, должны четко уяснить - арбитры 
неприкосновенные. С их этикой разберутся, не переживайте. Трогать их нельзя 
в той же степени, как нельзя убивать. 
КОНЕЦ ЭМОЦИЯМ  
У Казани был аргумент для быстрого завершения серии - мы не хотим лететь в 
Хабаровск. "Трактор" быстро переиграл "Нефтехимик", чтобы лишний раз не 
встречаться с этой командой, чей тренер не может переносить неудачи и 
заставляет своих хоккеистов драться и совершать такие поступки, как Камиль 
Фазызлянов. Помните, за что он получил пять матчей? За удар в лицо на 
вбрасывании. Джереми Яблонски за такой же момент получил больше 20 игр. Но 
Камиль - не Яблонски. Я уверен, что Фазызлянову даже в голову бы не пришло 
поступать так. Назаров серьезно разочаровал в этом плей-офф, заставив забыть 
о всех своих достижениях в регулярном чемпионате. И дело не в драках. Тут мы 
иллюзий не питали. Но у него началась такая паника после второго поражения! 
Чего стоит отстранение от команды Дэна Секстона и Эрика Густафссона! Да, 
сыграли они ужасно, но убирать лучшего форварда после одной неудачной игры, 
значит существенно ослабить свой клуб. Собственно с командой все было 
кончено уже после этого поражения. "Трактор" и их главный тренер - молодцы. 
Сыграли-то они замечательно и было видно, что Анвар Гатиятулин разбирал 
соперника. 
ДАЛЬШЕ БЕЗ "АМУРА"  
"Ак Барс" сильней "Амура" во всех линиях, но сохранялась надежда, что 
хабаровский клуб за счет дисциплины и четкого плана на игру все-таки сможет 
зацепиться в этой серии. Получилось только в одном матче, а в субботу сказался 
разный уровень игроков. В первой паре хабаровского клуба лучшим защитником 
является Ян Коларж, который допустил грубую ошибку. И он вряд ли бы пробился 
в состав первых 12 клубов нашей лиги. А в "Амуре" денег мало, и там приходится 
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выжимать максимум из каждого. Все-таки уже раз сто повторял, но лишним не 
будет - Андрей Мартемьянов выполнил огромную работу. Сейчас пришло время 
переговоров по контракту, но, по моим данным, остались лишь технические 
детали при подписании. Правда, для одного из лучших тренеров этого сезона 
наступает тяжелейший период. Валерий Белов с более благополучным 
"Витязем" не справился. Кроме того, "Амур" в следующем сезоне будет лишен 
длительных выездных и гостевых серий, а это тоже пошло команде на пользу. 
Предстоит непростой сезон и даже интересно, что придумает тренер 
хабаровчан. 
ПЕРВЫЙ РАУНД  
В молодежной хоккейной лиге сыграны первые матчи - до финала команды 
играют до трех побед. Главная интрига игр на вылет - как покажут себя "Мамонты 
Югры" в противостоянии с западными клубами, а это случится в полуфинале. 
Пока же ханты-мансийцы -словно СКА в КХЛ, только без посторонней помощи. 
Они просто уничтожили в первой встрече "Ирбис" - 9:1, да и вообще вряд ли у 
них есть соперники в конференции. На "Западе" тоже есть мощные клубы. К 
фаворитам можно отнести "Спартак", "Локо" и СКА-1946. Особенно стоит 
обратить внимание на два последних клуба. Мне кажется, что один из них 
окажется в финале. При этом все четыре фаворита в этой конференции 
победили в первых играх и был лишь один овертайм. На "Востоке" дома 
проиграли "Сибирские снайперы" "Белым медведям" и "Стальные лисы" - 
"Реактору". Все матчи показывают в интернете и мне вчера удалось посмотреть 
четыре встречи. Реально - это плей-офф. Напряжение колоссальное.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-ne-prav-andrey-nazarov-
1382380/ 
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